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Вновь под обстрелом
 ► В четверг Белгород пострадал от очередной варварской 

атаки со стороны ВСУ.

- Наша система ПВО работала по 14 воздушным целям. Оперативные службы уточ-
няют информацию о последствиях на земле, - сообщил губернатор Вячеслав Гладков.

По предварительным данным, в Белгороде 6 человек погибли, в том числе один ре-
бёнок, ещё 17 человек получили ранения, четверо из них - дети. Бригады скорой помощи 
доставили пострадавших в медицинские учреждения. Была оказана вся необходимая 
помощь.

В городе различные разрушения выявлены в 15 частных домовладениях: выбиты 
окна, повреждены кровли и забор. В 128 квартирах 10 многоквартирных домов выбиты 
окна, 34 автомобиля повреждены осколками. Пострадали 4 магазина, есть повреждения 
на территории одного из промышленных предприятий. 

Руководители города и региона побывали на местах происшествий. 
- Специалисты управ фиксируют повреждения и составляют акты. В первую очередь 

закрываем тепловой контур по временной схеме. Строители выполняют обмеры, и сразу 
запускаем производство, чтобы как можно скорее восстановить остекление. Это перво-
очередная задача, - подчеркнул мэр города Валентин Демидов. 

Всем пострадавшим предложено временно разместиться в гостинице. По поручению 
министра здравоохранения России Михаила Мурашко в Белгород направлена бригада 
специалистов федеральных медицинских центров.

УВАЖАЕМЫЕ ВОИНЫ-ИНТЕРНАЦИОНАЛИСТЫ И ВЕТЕРАНЫ 
БОЕВЫХ ДЕЙСТВИЙ! ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ!

15 февраля исполнилось ровно 35 лет со дня вывода советских войск из Афгани-
стана. Именно к этой дате приурочен памятный день в истории нашей страны, по-
свящённый подвигу соотечественников, исполнявших служебный долг за пределами 
Отечества. 

Долгих 10 лет воинский контингент Советской армии выполнял боевые задачи 
в этой республике. Из нашего региона Афганскую войну прошли 3382 белгородца, 
практически каждый пятый за проявленные отвагу и мужество был удостоен государ-
ственных наград, 81 воин-интернационалист погиб. Для нас они навсегда останутся 
образцом беспримерного героизма! Вечная слава и вечная память всем военно-
служащим, отдавшим жизнь в борьбе с международным терроризмом за пределами 
нашей Родины, - в Афганистане, Камбоджи, Лаосе, Бангладеш, в Ливане и Сирии, в 
Таджикистане, в зоне проведения специальной военной операции в Украине. 

Искренне благодарен ветеранским организациям региона, которые проводят 
большую работу по увековечению памяти наших Героев, помогают семьям погиб-
ших военнослужащих, инициируют меры социальной поддержки для ветеранов бо-
евых действий. В нашей области проживают более 17 тысяч человек, выполнявших 
свой воинский долг в «горячих точках» планеты. Это люди разных поколений и про-
фессий, но навсегда связанные крепким воинским братством. На протяжении многих 
десятилетий они вносят большой вклад в дело патриотического воспитания подрас-
тающего поколения, передают им славные традиции российского офицерства, де-
лятся боевыми навыками с будущими защитниками Отечества. Их бесценные уроки 
мужества и солидарности помогают современным военнослужащим отважно сра-
жаться с врагами России и гордо нести звание русского солдата! 

От всей души желаю вам счастья и благополучия, мирного неба, крепкого здоро-
вья и всего самого доброго!

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

Конкурс педагогов
 ► В Белгороде выбрали победителя муниципального этапа 

Всероссийского конкурса «Учитель года России - 2024». 
Лучшей признана Имара Ибадуллаева, учитель математики гимназии № 3. Теперь 

она представит областную столицу на региональном этапе.
Кроме того, призёрами муниципального этапа стали учитель русского языка и ли-

тературы Центра образования № 1 Лилия Сорочединова и учитель иностранного 
языка гимназии № 22 Виктория Ибраимова.

Отметим, что конкурс «Учитель года России» проводится ежегодно. Он направлен 
на создание условий для повышения профессиональной компетентности педагогиче-
ских работников.

В столицу и обратно
 ► На праздничные дни февраля и марта назначены 

дополнительные поезда между Белгородом и Москвой. 
Поезд 527М «Москва - Белгород» (через 

Губкин и Старый Оскол) назначен на 22 и 
26 февраля, 7 и 11 марта. Он будет отправ-
ляться с Павелецкого вокзала Москвы в 
23.20 и прибывать в Белгород в 18.00. 

Поезд 235Х «Москва - Белгород» (через 
Калугу) назначен на 22 февраля и 7 марта. 
С Киевского вокзала столицы он будет от-
правляться в 17.40 и прибывать в Белгород 
в 06.25. 

В обратном направлении на 25 февраля 
и 10 марта назначен поезд 236В «Белго-
род - Москва» (через Калугу). Из Белгорода 
поезд будет отправляться в 15.20, с прибы-
тием на Киевский вокзал в 05.55. 

На 21 и 25 февраля, 6 и 10 марта на-
значен поезд 528В «Белгород - Москва» 
(через Губкин и Старый Оскол) с отправле-
нием в 11.00 и прибытием на Павелецкий 
вокзал в 05.05.

Аптечки для всех 
 ► В Белгороде продолжают размещать дивизионные аптечки 

в местах наибольшего скопления людей. 
Напомним, власти закупили 7 000 инди-

видуальных и 350 дивизионных аптечек на 
случай экстренной ситуации. Одна дивизи-
онная аптечка рассчитана на 20 человек. 

Наборы для оказания первой помощи 
размещают в административных зданиях 
и бюджетных учреждениях - в местах наи-
большего скопления людей. На их фасадах 
располагают таблички, которые позволяют 
увидеть, что аптечка находится именно 
здесь.

В частности, аптечки появились в отде-
лениях МФЦ региона. В Белгороде они на-
ходятся по адресам: пр. Славы, 25 (1 этаж); 
ул. Есенина, д. 9, корп. 4. В случае экстрен-
ной ситуации воспользоваться аптечкой 
можно и в Белгородском областном театре 
кукол (ул. Некрасова, д. 5б/8). Набор для 
оказания первой помощи расположен возле 
поста охраны на 1 этаже. Такой же можно 
найти на 1-х этажах БГАДТ им. М.С. Щепки-
на (Соборная пл., д. 1) и Белгородской филармонии (ул. Белгородского полка, д. 56а).

- Очень хотелось бы, чтобы они, конечно, никому бы не пригодились, - отметил губер-
натор Вячеслав Гладков.

Взять жгуты или медикаменты может любой, кому необходима помощь или кто будет 
её оказывать.
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Справедливость восстановлена
 ► Белгородский филиал фонда «Защитники Отечества» помог 

бойцу получить выплаты за ранение.

Юрий Винаков в 2022 году доброволь-
цем ушел на защиту Донбасса. В октябре 
того же года в ходе тяжёлых боев он полу-
чил минно-взрывное ранение, вследствие 
чего была ампутирована левая нога. За 
выполнение сложных боевых задач Юрий 
Валентинович был награждён орденом 
Мужества, а также памятным знаком «За 
храбрость», однако положенные по закону 
выплаты по ранению с 2022 года так и не 
получил.

Тогда он обратился за помощью в фи-
лиал фонда «Защитники Отечества» по 
Белгородской области. Его сотрудники при 
содействии правительства Луганской На-
родной Республики связались с войсковой 
частью, в списках личного состава которой 
числился Юрий Валентинович, для уточнения и подтверждения необходимой информа-
ции. Все документы были собраны и направлены на рассмотрение комиссии о выдаче 
единовременной компенсации за ранение. После рассмотрения пакета документов в 
управлении по вопросам труда и социальной защиты населения администрации города 
Луганска полагающаяся выплата была перечислена в полном объёме.

- В настоящее время ведётся работа по обеспечению ветерана более технологич-
ным, «спортивным» протезом, чтобы он мог вести активный образ жизни, - рассказали в 
филиале фонда. - Желаем Юрию Валентиновичу скорейшей реабилитации и успехов во 
всех начинаниях! 
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Ещё больше 
новостей от главы 

городской 
администрации 

ищите на личной 
странице мэра 
«ВКонтакте»:

Ещё больше 
новостей 

от городской 
администрации ищите 

в официальном 
сообществе мэрии 

«ВКонтакте»:

Материалы полосы подготовил Виктор ФЁДОРОВ

15 февраля 1989 года последние колон-
ны военной техники, солдат и офицеров 
Советской армии покинули территорию 
Афганистана. Закончилась десятилетняя 
война, которая унесла жизни 15 тысяч со-
ветских бойцов. В этот день белгородцы от-
дают дань памяти всем воинам, погибшим 
в вооружённых конфликтах за рубежом.

Сегодня в Белгороде проживают более 
четырёх тысяч ветеранов боевых дей-

ствий, из них более тысячи воевали в Аф-
ганистане. 

- Мы благодарим их за мужество и пре-
данность родной земле, за активное уча-
стие в патриотическом воспитании моло-
дёжи. И склоняем головы перед памятью 
всех, кто не вернулся с полей сражений 
горячих точек, - подчеркнул мэр Белгорода 
Валентин Демидов. 

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

В Белгороде министр осмотрел школу 
№ 35, которая преобразилась благода-
ря региональному проекту капитального 
ремонта. Полностью обновлено здание, 
инженерные системы и технологическое 
оборудование, закуплена новая компью-
терная техника и мебель. А в этом году 
планируется капитально отремонтиро-
вать школьный стадион.

Также Сергей Кравцов побывал на 
месте строительства будущей флагман-
ской школы, где с руководством города 
и области обсудил планы по реализации 
этого уникального объекта. Он будет соз-
дан в Белгороде по решению президента 
Владимира Путина. Сейчас здесь про-
ектируется образовательный комплекс с 
кампусом на 800 мест, где смогут разви-
вать свои таланты одарённые дети. 

Также в Белгородском районе ми-
нистр просвещения осмотрел совре-
менную школу с эксплуатируемой кров-
лей - Новосадовскую СОШ «Территория 
успеха» и кампус Центра выявления и 
поддержки одарённых детей на площад-
ке образовательного комплекса «Алго-
ритм успеха», который создан по модели 
образовательного центра «Сириус».

На рабочем совещании в правитель-
стве региона Сергею Кравцову рассказа-
ли об итогах работы за последние годы. 
С 2021 года в области построено 15 школ 
и 20 детских садов, отремонтировано 90 
школ и 41 детский сад. В прошлом году 
все запланированные капитальные ре-
монты школ были завершены вовремя. 
Несмотря на сложную ситуацию, педа-
гоги смогли обеспечить лучшее качество 
образования в стране: если три года об-
ласть была на 26 месте в рейтинге Ми-
нистерства просвещения, то в прошлом 
году заняла уже 9-е; в рейтинге Рособр-
надзора были на 63-м месте - сейчас 
первые.

- Видим поддержку со стороны фе-
дерального центра в двух очень важ-
ных для нас вопросах. Первое - формат 
проведения государственных экзаменов 
на территории области в этом учебном 
году. Второе - федеральная поддержка 
в восстановлении повреждённых от об-
стрелов со стороны ВСУ школ и детских 
садов в приграничных муниципалите-
тах, - подчеркнул губернатор области 
Вячеслав Гладков. 

ФОТО BELREGION.RU

30 декабря массированный вражеский 
обстрел унёс жизни мирных, ни в чём не 
повинных людей - взрослых и детей. Мно-
гие получили тяжёлые ранения. Но одно-
временно этот и последующий дни стали 
временем массового подвига жителей ре-
гиона. 

В этот раз награды получили более 
150 белгородцев. Среди них медицинские 
работники и водители, которые оказыва-
ли первую помощь на местах трагедий и 
оперативно доставляли людей в больни-
цы, специалисты строительных организа-
ций, которые в кратчайшие сроки смогли 
устранить последствия массированных 
обстрелов, а также волонтёры и обыч-
ные жители, которые ринулись на помощь 
тем, кто в ней особо нуждался. 

- Я говорю вам искренние слова бла-
годарности за ваше гражданское, челове-

ческое мужество. Спасибо за спасённые 
жизни, спасибо за помощь в восстановле-
нии, спасибо за пример, который вы пока-
зываете нашим детям! - сказал губерна-
тор области Вячеслав Гладков. 

ФОТО BELREGION.RU

Как сообщила министр социальной за-
щиты населения и труда Белгородской об-
ласти Елена Батанова, речь о взрослых 
и детях, получивших тяжёлые ранения 
и ранения средней тяжести в результате 
обстрелов территории Белгородской об-
ласти со стороны Украины, а также о се-
мьях, потерявших близких в ходе этих об-
стрелов. 

Пострадавшие получат право на бес-
платное санаторно-курортное лечение и 
оздоровление: взрослые раз в три года, 
дети - ежегодно. Для компенсации расхо-
дов на проезд в общественном транспорте 
и оплату мобильной связи каждому члену 
семьи ежемесячно будет выделяться 1000 
рублей. Будет компенсироваться 50 % 
расходов на оплату жилищно-коммуналь-
ных услуг в рамках действующего порядка.

Как и семьям участников СВО, еже-
годно семьям, члены которых пострадали 

или погибли в результате обстрелов ВСУ, 
на каждого школьника будет выплачи-
ваться к 1 сентября по 15000 рублей для 
приобретения школьной или спортивной 
формы. Несовершеннолетним жителям 
области, получившим в ходе обстрелов 
тяжёлые ранения и ранения средней тя-
жести, в течение 2024 года будет ежеме-
сячно выплачиваться 30 тысяч рублей, 
которые можно использовать на лечение 
и реабилитацию или на иные срочные 
нужды. 

- Органы социальной защиты будут по-
стоянно на связи с этими семьями. Сегод-
ня у каждой семьи, где есть участник СВО, 
имеется социальный паспорт и за ней за-
креплён «куратор семьи». Аналогичная 
работа будет организована и с семьями, 
в которых есть пострадавшие или погиб-
шие в ходе обстрелов, - отметила Елена 
Батанова.

 ■ Соцзащита

Оздоровление и выплаты
 ► Жители области, пострадавшие от обстрелов со стороны 

ВСУ, получат социальную поддержку.

В числе награждённых - 30 студентов из 
вузов и ссузов областного центра. Это те, 
кто добился отличных результатов в твор-
честве, спорте, науке, участники общего-
родских проектов, волонтёры, в том числе 
те, которые помогали возвращать Белго-
род к нормальной жизни после 30 декабря.

- У нас потрясающая молодёжь! Ис-
кренне восхищаюсь и горжусь. Несмотря 
на свои юные годы, белгородские ребята 
могут похвастаться не только отличной 
учёбой. Каждый из тех, кого мы сегодня 
награждали, ярко проявляет себя в са-
мых разных сферах городской жизни. От-
зывчивые, талантливые, трудолюбивые, 
бесстрашные, преданные родному горо-
ду. Я благодарю каждого за трудолюбие, 
целеустремлённость! Пусть вам всегда 
сопутствует успех! Интересной и насы-

щенной студенческой жизни! - сказал мэр 
Белгорода.

В течение девяти месяцев 2024 года 
студенты будут получать стипендию в 
размере 5000 рублей.

Молодые и успешные  ■ Награждение

 ► Валентин Демидов вручил сертификаты на получение 
именных стипендий главы администрации города.

Склоняя головы  ■ Дата

 ► В Белгороде почтили память всех воинов, погибших 
в вооружённых конфликтах за пределами нашей страны.

Таланты  
надо поддерживать

 ■ Образование

 ► С рабочей поездкой в регионе побывал министр 
просвещения РФ Сергей Кравцов.

За помощь и пример  ■ Подвиг

 ► Очередные региональные награды вручены жителям, 
принимавшим активное участие в ликвидации последствий 
чрезвычайных ситуаций на территории Белгорода.
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На конкурс единороссы подали 108 
заявок, из которых 38 были допущены к 
защите.

На протяжении пяти часов конкурсная 
комиссия рассматривала проекты раз-
личной направленности: благоустройство 
территорий и развитие спортивной ин-
фраструктуры, организация детского до-
суга и волонтёрская помощь людям пре-
клонного возраста, проведение выставок 
и издание книг. 

Например, первичная партийная ор-
ганизация пятнадцатого округа предста-
вила проекты по строительству детской 
игровой площадки во дворе дома на ул. 
Мичурина, 54, созданию травмобезопас-
ного покрытия стадиона для воспитанни-
ков детского сада № 7 «Семицветик» и об 
организации пункта психологической по-
мощи горожанам.

Высокую активность проявили также 
секретари «первичек» 4-го и 9-го округов. 
Они представили вниманию конкурсной 
комиссии четыре и три социально зна-
чимых проекта соответственно. Все про-
екты предусматривают трудовое участие 
жителей микрорайонов.

- Все представленные проекты ин-
тересны и актуальны. Перед кон-
курсной комиссией стояла сложная 
задача: отобрать 24 проекта для уча-
стия в региональном этапе конкурса. 
Благодарю всех однопартийцев за их ак-
тивную позицию и представленные ини-
циативы, - отметил председатель город-
ского Совета Вадим Радченко.

Итоги областного этапа конкурса будут 
подведены в марте, после чего победи-
телям вручат сертификаты на получение 
грантов для реализации их проектов.

Комиссией по бюджету, финансам и 
налоговой политике рассмотрен проект 
решения «Об утверждения Положения об 
организации работы с наказами избирате-
лей». Документ предусматривает новый 
порядок формирования и исполнения на-
казов избирателей.

- Мы отказываемся от комиссии по ис-
полнению наказов. Ответственность будет 
возлагаться на администрацию города. В 
соответствии с документом ежегодно до 
15 ноября текущего года будет формиро-
ваться план мероприятий по исполнению 
наказов на следующий год. Принимать 
этот реестр депутаты будут одновременно 
с муниципальным бюджетом, - сообщил 
председатель Белгородского городского 
Совета Вадим Радченко.

Согласно проекту решения в насто-
ящее время к исполнению принято 219 
наказов, из которых 163 - по одномандат-
ным избирательным округам. Данный ре-
естр предстоит утвердить на ближайшей 
сессии.

В числе важных вопросов было пред-
ложение дополнить меры социальной под-
держки медицинским работникам, которое 
поступило в горсовет от главного врача 
детской областной клинической больни-
цы Ирины Кизиловой. Над разработкой 
проекта решения о расширении перечня 
категорий специалистов, которые вправе 
воспользоваться единовременными вы-
платами при трудоустройстве в учрежде-
ния здравоохранения Белгорода, работа-

ли депутаты Олег Головченко, Андрей 
Литвинов и Роман Проценко. 

На заседании постоянной комиссии по 
социальной политике и развитию депутат-
ского общества депутаты рекомендова-
ли коллегам поддержать эту инициативу.  
Постоянная комиссия по градостроитель-
ству, развитию городского хозяйства и во-
просам экологии заслушала выступление 
заместителя мэра - главного ландшафтно-
го архитектора Елены Семенковой о пер-
спективном планировании благоустрой-
ства и озеленения территории Белгорода. 

- Цифровая карта, разработанная не-
коммерческой организацией «Зелёная 
структура городов» и размещённая на её 
портале, даёт возможность комплексно по-
дойти к ландшафтному благоустройству 
областного центра, - отметила Елена Ва-
сильевна. 

В прошлом году были разработаны про-
екты озеленения 20-ти территорий, пред-
усматривающие посадку 458 деревьев и 
34 тыс. кустарников. К полноценной реа-
лизации сейчас готовы лишь шесть про-
ектов. В этом году планируется высадить 
на территории Белгорода 308 деревьев, 

из которых 95 выращены в теплицах Бел-
горблагоустройства, а также десять тысяч 
кустарников. Кроме того, в рамках рекон-
струкции Центрального парка культуры и 
отдыха предстоит высадить 941 дерево. 
Елена Васильевна упомянула, что по пору-
чению губернатора Вячеслава Гладкова, 
разработан проект реконструкции город-
ского розария. 

На отсутствие в арсенале управления 
Белгорблагоустройства техники, которая 
позволяла бы высаживать крупномерные 
деревья, обратил внимание сотрудников 
мэрии депутат Николай Ряпухин. Депу-
таты Александр Стригунов и Максим 
Палесика подняли злободневный вопрос 
о неудовлетворительных темпах спила 
коммунальщиками аварийных деревьев, 
которых сейчас немало на территории 
практически каждого округа. Особую угро-
зу представляют собой сухие и больные 
деревья, которые расположены вблизи 
детских садов и общеобразовательных уч-
реждений. 

Елена Семенкова заверила народных 
избранников, что возьмёт решение этого 
вопроса под особый контроль. 

Заместитель мэра по строительству 
Дмитрий Дунайцев рассказал членам 
профильной депутатской комиссии об 
исполнении в 2023 году работ по рекон-
струкции и капремонту объектов, а также 
о планах на текущий год. Объём капиталь-
ных вложений в прошлом году составил 
более 2,3 млрд рублей, из которых около 
1,3 млрд руб. - за счёт городского бюджета. 
Строительные работы были выполнены на 
98 % от плана.

- В нынешнем году намечено продол-
жить реконструкцию Центрального парка 
культуры и отдыха, благоустройство на-
бережных рек Везёлка и Северский Донец, 
а также обустройство центрального город-
ского пляжа, - сообщил Дмитрий Владими-
рович.

Кроме того, по федеральному проекту 
«Формирование комфортной городской 
среды» в рамках национального проекта 
«Жильё и городская среда» будут выпол-
нены четыре общественных пространства: 
скверы возле детской поликлиники № 4, а 
также на ул. Дегтярёва, ул. Садовой, 102 и 
ул. Попова, 100б. Сметная стоимость ра-
бот по этой программе составляет около 
59 млн рублей. 

В Белгороде также реализуют десять 
проектов по программе инициативного 
бюджетирования «Решаем вместе». На 
эти цели выделяется более 48 млн руб., в 
том числе около 17 млн руб. - из городского 
бюджета.

Кроме того, запланирован капитальный 
ремонт восьми общеобразовательных уч-
реждений с вводом в эксплуатацию в 2025 
году. Сметная стоимость работ - 2,3 млрд 
рублей. В настоящее время уже проводит-
ся конкурсный отбор подрядных организа-
ций. 

Депутаты приняли всю заслушанную 
информацию заместителя к сведению.

Напомним, что пятая сессия Белго-
родского городского Совета седьмого со-
зыва состоится 27 февраля 2024 года в 
15 часов.

В состав этого общественного органа 
вошли 39 инициативных юношей и деву-
шек с активной жизненной позицией. 

Председателем Молодёжного совета 
избран Антон Миронюк, который за-
нимается общественно-политической 
деятельностью со школьных лет. Он 
был секретарём Молодёжного совета 
при горсовете предыдущего созыва и 
является помощником депутата. Заме-
стителем председателя стал Андрей 
Шкилев, а секретарём Молодёжного со-
вета - Мария Колесникова. В президи-
ум общественного органа вошли также 

Владимир Юрченко и Владислав Зуб-
ков. В ходе заседания был утверждён 
состав рабочих групп.

- В новый состав Молодёжного со-
вета вошли целеустремлённые люди с 
разными интересами и взглядами. Наши 
планы заключаются не только в реше-
нии насущных задач, но также в форми-
ровании вектора развития Белгорода в 
будущем. Хочется, чтобы о работе Мо-
лодёжного совета нашего города знала 
вся страна, - поделился планами Антон 
Миронюк.

ФОТО T.ME/NICHEGO_LISHNEGO_RADCHENKO_1OK

Депутаты готовятся к сессии  ■ Комиссии

 ► На заседаниях 
постоянных комиссий 
депутаты рассмотрели 
29 проектов решений, 
которые предложено 
внести в повестку дня 
очередной сессии 
Белгородского городского 
Совета.
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Выбор сделан  ■ Конкурс

 ► Муниципальный этап конкурса проектов первичных 
отделений партии «Единая Россия» прошёл в штабе 
общественной поддержки.
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Энергия молодости  ■ Смена

 ► Состоялось первое заседание Молодёжного совета 
при Белгородском городском Совете седьмого созыва.
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В первую очередь работы проведут 
на дорогах с высокой интенсивностью 
движения и маршрутах движения пасса-
жирского транспорта. По состоянию на 
начало недели отремонтировано 1118 
квадратных метров дорожного полотна. 
Температурные «качели» стали частым 
явлением этой зимы. Из-за таких погод-
ных условий на дорогах образовались 
ямы. Больше всего пострадали участки с 
интенсивным движением, там, где ходит 
общественный транспорт. 

Сейчас дорожные службы продолжа-
ют выполнять работы с помощью литой 
асфальтобетонной смеси. Технология 
позволят выполнять работы при темпера-
туре до -10 градусов. За последние дни 
специалисты отремонтировали ещё 200 
квадратных метров дорожного полотна. 
Основные работы проходили на малом 
проспекте Богдана Хмельницкого, ули-

це Сумской и на объездной дороге близ 
микрорайона Юго-Западный 2.

ФОТО T.ME/MBUUBGB

- Ливень пройдёт - люки поднимаются 
и вся канализация, туалеты и всё что в 
них - всё это по улице течёт, - рассказы-
вает местная жительница.

Ситуация ухудшилась в начале лета 
прошлого года, когда на Донецкой на-
чали ремонтировать канализационный 
коллектор. Дождевые стоки с Харгоры и 
прилегающих микрорайонов через откры-
тые котлованы попадали в трубопровод 
и далее - на насосную станцию. Но про-
пускная способность коллектора не рас-
считана на такой объём воды.

- Существующий коллектор пришёл 
в негодность. Несколько лет назад был 
сформирован акт, на основании которого 
был разработан проект по санации суще-
ствующего коллектора с целью недопу-
щения аварийных ситуаций, - рассказал 
заместитель генерального директора по 
строительству и техническому сопрово-
ждению ГУП «Белоблводоканал» Алек-
сей Белоус.

Первый срок сдачи работ назначили 
на ноябрь 2023 года. Но исполнительная 
документация была подготовлена невер-
но, и подрядчик столкнулся с непредви-
денными трудностями.

- У нас поменялись виды работ. Часть 
коллектора пришлось делать открытым 
способом с демонтажом асфальтового 
покрытия. По этой улице были сделаны 
врезки без колодцев, и в ходе производ-
ства работ выявились дополнительные 
работы - по врезке домовладений, а это 
более 16 колодцев дополнительно, - объ-

яснил директор подрядной организации 
Геннадий Мишенин.

Таким образом, техническую часть 
проекта удалось завершить только к кон-
цу года, но качеством ремонта жители 
остались недовольны.

- Проблема в том, что улицу затапли-
вает хозфекальными отходами, в том 
числе зимой. Ни дождей не было, ниче-
го. Соответственно ходим по грязи. Вез-
де ямы, дороги разрушены. Сейчас у них 
даже технология ещё не закончена, они 
продолжают работать. Колодцы ещё не 
подняли, в конце улицы что-то залива-
ют, котлованы не зарыты, - рассказывает 
местный житель Александр Вихрев.

Это завершающая стадия работ, пояс-
няет подрядчик, в ближайшее время про-
ведут промывку КНС-9, куда в процессе 
ремонта попал песок и строительный му-
сор, и после преступят к благоустройству 
территории.

- В рамках контракта мы дали гаран-
тийные обязательства, в весенний пе-
риод при наступлении благоприятных 
условий мы завершим эти работы: вос-
становление дороги, у нас есть плиточ-
ное покрытие и озеленение, - утверждает 
подрядчик.

Жители надеются на скорое решение 
волнующих проблем. А как будут разви-
ваться события в этом районе города и 
выполнит ли подрядная организация все 
взятые на себя обязательства, покажет 
время.

Анастасия ИЛЬИНА

Забота об их состоянии - важная зада-
ча сотрудников управления. 

- Ежедневно у нас проходит санитар-
ная уборка. Осматриваем, чтобы внутри 
было чисто всё, убрано, находилось в 
надлежащем состоянии. Там, где укры-
тия сделаны из мешков, мы их поправ-
ляем, стараемся это делать оперативно. 
Также просим жителей не мусорить в них, 
поддерживать должное санитарное со-
стояние, - рассказал исполняющий обя-
занности генерального директора МБУ 
«Управление Белгорблагоустройство» 
Сергей Шиянов.

Остановки в городе укрепляют мешка-
ми с песком, бетонными блоками, либо 
устанавливают защитные модули. За 
сооружениями ведётся постоянный кон-
троль. Специальная рабочая группа, ко-
торая следит за качеством укреплений, 

уже проверила все остановочные ком-
плексы. Её представители смотрят на 
целостность конструкций, проверяют на 
отсутствие повреждений, отслеживают 
качество покраски. 

- Замечания в основном касаются за-
валенных мешков, их недостаточной вы-
соты. Где-то есть плохое армирование на 
участках, есть неправильная установка, 
крен и так далее, - поделился начальник 
управления координации строительства 
администрации города Антон Берсенев.

После первичной проверки принято 
порядка 70 процентов всех укрытий. К 
остальным тридцати возникли вопросы. 
Такие выявленные недостатки подряд-
ные организации должны будут устранить 
в течение десяти дней.

Дарья ГАВРОНСКАЯ
ФОТО МАРИНЫ МИНДОЛИНОЙ

Эксперты, обследовавшие объект, за-
ключили, что необходим капремонт моста 
с заменой монолитных перекрытий. 

- До старта работ перекрывать движе-
ние не будем - аварийным объект не яв-
ляется. Но на время проведения ремонта 
движение будем вынуждены ограничить. 
Обязательно предупрежу вас дополни-
тельно, - рассказал мэр Белгорода Ва-
лентин Демидов. 

Внесены также важные изменения в 
проект реконструкции перекрёстка улицы 

5 Августа и проспекта Ватутина. Пред-
усмотрено обустройство регулируемого 
левого поворота с проспекта Ватутина 
к улице Академической, левый пово-
рот с улицы Академической на проспект 
Ватутина, а также проезд от улицы Же-
лезнодорожной. Прорабатывается воз-
можность обустройства двух остановок 
общественного транспорта по проспекту 
Ватутина в северном и южном направле-
ниях.

ФОТО T.ME/BELADM31

Порядок 
внутри и снаружи

 ■ Благоустройство

 ► В Белгороде защитными сооружениями укреплены 
425 остановок. За порядком внутри укрытий следят 
сотрудники Белгорблагоустройства. 

Бесконечная история  ■ Ситуация

 ► После проливных дождей или с таянием снега дороги 
на улицах Донецкой и Пушкарной превращаются в реки. 
Как рассказывают местные жители, вода из люков бьёт 
ключом, только по чистоте подземным источникам уступает.

Дорога к памятнику  ■ Реконструкция

 ► В этом году будет отремонтирован пешеходный переход 
к памятнику Князю Владимиру. Работы выполнят в рамках 
реконструкции перекрёстка улицы 5 Августа и проспекта 
Ватутина.

Ежедневная работа  ■ Дороги

 ► 48 тысяч квадратных метров дорог отремонтируют в этом 
году в Белгороде. 
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Город и горожане

Полковник в отставке Виктор Ле-
онтьев вспоминает, как начиналась 
его первая командировка в горячую 
точку. 8 января 1982 года вместе с со-
служивцами они пересекали границу 
Советского Союза в том самом месте, 
только тогда ещё по понтонному мо-
сту. Механик-водитель повредил ногу, 
Виктору Анатольевичу пришлось за-
менить бойца и вести БМП самому.

Он родился и вырос в Приморском 
крае. После окончания школы, в 1973 
году, поступил в Дальневосточное 
высшее общевойсковое командное 
училище, потому что мечтал стать во-
енным, офицером. Завершив учёбу, в 
звании лейтенанта был направлен в 
войска КГБ СССР во Владивосток. А 
в 1981-м командир взвода Леонтьев 
получил распоряжение отбыть в Аф-
ганистан. После сборов и учений эше-
лон вместе с техникой и вооружением 
увёз бойцов в Термез. Там был ещё 
один курс подготовки и переправа в 
горную республику. 

Совершив марш-бросок из Тер-
меза в Мазари-Шариф, они достигли 
боевых позиций и стали окапываться. 
И не напрасно. Этой же ночью попали 
под огонь душманов. И только утром 
поставили палатки и укрепления из 
мешков с песком. Так начинались бо-
евые будни.

Уже через неделю ребята совер-
шили боевой выход: блокировали и 

прочесали один из кишлаков, где за-
таилась банда. При попытке прорыва 
молодой командир уничтожил душма-
на и был удостоен первой боевой на-
грады. 

Зоной ответственности подраз-
деления были 100 километров до 
границы Советского Союза. Найти и 
 обезвредить бандформирования на 
этой территории стало их главной за-
дачей. 

Случались и нестандартные ситуа-
ции. Виктор Анатольевич вспоминает, 
как однажды их подняли по тревоге - 
случилось ЧП. Советский офицер, уз-
нав о гибели друга от рук душманов, 
решил отомстить за него. Он сумел 
преодолеть контрольно-следовую 
полосу, переплыл Амударью, а ока-
завшись на территории Афганистана, 
попал в плен к духам. Трое суток его 
перепродавали от одних бандитов 
другим. В итоге советским воинам 
всё-таки удалось найти его, измучен-
ного, избитого, но живого. 

Довелось Виктору Анатольеви-
чу принимать участие ещё в одной 
операции по освобождению наших 
граждан. Случилось это в Мазари-
Шарифе, где рабочие строили мель-
комбинат. Местные пригласили их 
отпраздновать Новый год. А когда 
группа из 16 человек села 1 января 
в автобус, их захватили и вывезли 
за город. В той операции, кроме под-
разделения, в котором служил Вик-
тор Анатольевич, принимали участие 
десантно-штурмовая группа, группа 
«Каскад» и солдаты из близлежащих 
воинских частей. 

Душманы действовали жёстко и 
были беспощадны к пленникам. Когда 
один из них пытался дать знак нашим 
в освещённых прожектором горах, его 
сразу же зарезали.

В течение двух месяцев бойцы 
шли по следам заложников. Ближе к 
пакистанской границе удалось бло-
кировать селение, где удерживали 
пленников, и освободить оставшихся 
в живых 15 человек.

Первая командировка на войну 
продлилась два года, вторая выда-
лась покороче - полтора. В 1985 году 
Виктор Анатольевич и его бойцы заш-
ли на территорию Афганистана через 
Кушку. Задачи стояли те же, но по 
сути, это была минная война в горах. 
Это время осталось в воспоминаниях 
взятием базы душманов в Чашма-Ин-
жире, перекрытием каналов контра-
банды, ликвидацией караванов с ору-
жием и наркотиками.

Вернувшись на Родину, Виктор 
Анатольевич получил направление 
на Камчатку. Ушёл на заслуженный 
отдых с должности начальника от-
дела пограничного округа и в звании 
полковника. А потом восемь лет ру-
ководил общественными организаци-
ями воинов-афганцев. И до сих пор 
он поддерживает тесные связи с со-
служивцами. Его супруга, Алла Вла-
димировна, с которой они вместе 
служили на Камчатке, вспоминает, 
как спустя 20 лет Виктор Анатольевич 
встретился в Новосибирске со своим 
старшиной Виктором Ковалёвым, 
который смог собрать 20 сослуживцев 
на вечер встречи. Там они с уважени-
ем говорили о своём командире, кото-
рый не прятался за спинами солдат и 
делил с ними все тяготы армейской 
жизни. Такие признания дороже всех 
наград. 

В 2016 году Леонтьевы приехали 
в гости к друзьям в Белгород, много 
гуляли по городу и решили остаться 
здесь. В памятный для всех воинов-
интернационалистов день они при-
ходят к мемориалу в честь павших 
в Афганистане и встречаются здесь 
с теми, кто выполнял свой воинский 
долг в этой стране. 

«Какие чувства вы испытываете?», - 
спрашиваю я у Виктора Анатольеви-
ча. А он отвечает: «Боль за тех, кто 
навсегда остался там, радость, что 
остался жив, и гордость, что имел сча-
стье защищать свою Родину от внеш-
них врагов».

ФОТО ИЗ АРХИВА ВИКТОРА ЛЕОНТЬЕВА

В нашей стране контролировать обо-
рот оружия стали не так давно. Специаль-
ная служба появилась в 1969 году. Это 
был 4-й отдел в составе МВД СССР, на 
который возлагались функции разреши-
тельной работы. Новый этап в деятельно-
сти этой службы пришёлся на начало 90-х 
годов прошлого столетия, когда стали от-
крываться детективные агентства, появи-
лись частные телохранители и охранные 
фирмы. А в 2016 году в рамках реформы 
по совершенствованию работы право-
охранительных органов России подраз-
деления лицензионно-разрешительной 
работы МВД России вошли в состав Фе-

деральной службы войск национальной 
гвардии России. 

Среди тех, кто в минувший понедель-
ник принимал поздравления с профес-
сиональным праздником, майор полиции 
Константин Мигунов, который возглав-
ляет городской отдел лицензионно-раз-
решительной работы. 

Задачи подразделения - исполнение 
законодательства РФ об оружии, о част-
ной детективной и охранной деятель-
ности, госконтроль за подразделения-
ми охраны юридических лиц с особыми 
уставными задачами и ведомственной 
охраной, объектами топливно-энергети-
ческого комплекса. 

Константин Анатольевич поясняет: 
- Под нашим контролем не только оборот 

оружия, но и деятельность частных охран-
ных предприятий и детективных агентств. 
Мы выдаём разрешения, проводим подбор 
и проверку сотрудников  ЧОПов, контроли-
руем их работу. К примеру, устраивается 
человек в частное охранное предприятие. 
Мы проверяем всё: от судимости до харак-
теристик с места жительства и прежнего 
места работы или учёбы. И халатность 

здесь недопустима. Ведь ЧОПы охраняют 
школы, больницы, другие социально зна-
чимые объекты. Кроме того, проводим про-
верки самих охранных предприятий: чтобы 
правильно хранилось оружие, а сотрудни-
ки знали инструкции, законодательство и 
многое другое. 

Константин Анатольевич служит в пра-
воохранительных органах 22 года. После 
окончания спортфака он пришёл в мили-
цию, работал участковым инспектором, и, 
приводя в чувство семейных дебоширов, 
разбираясь в дворовых потасовках хули-
ганов, убедился, что охранять правопоря-
док - это его призвание. Довелось выпол-
нять служебный долг и в горячей точке 
нашей страны, на Северном Кавказе. В 
лицензионно-разрешительной системе 
он трудится вот уже 15 лет. С благодар-
ностью вспоминает Валерия Васильева 
и Сергея Несмачного, своих наставни-
ков, которые передавали ему свой опыт. 
О том, что их уроки не прошли даром, 
говорит тот факт, что инспектор Мигунов 
теперь руководитель подразделения.

За эти годы многое изменилось. Вы-
рос и объём работы, и её качество. Те-

перь везде внедряются современные 
технологии. 

Лицензионно-разрешительные под-
разделения по праву считаются локомо-
тивом цифровой трансформации войск 
национальной гвардии. В нашей области 
они оказывают 27 государственных услуг 
в электронном виде. И за минувший год к 
ним поступило около 25 тысяч заявлений, 
касающихся оборота оружия, частной де-
тективной и охранной деятельности.

Сейчас в нашей области зарегистри-
ровано почти 38500 владельцев граждан-
ского оружия, на руках у которых целый 
арсенал - более 60 тысяч стволов. За год 
проведены проверки более чем у 10 ты-
сяч жителей области. Выявлено 1400 раз-
личных нарушений. Изъято 1700 единиц 
оружия, аннулировано 300 разрешений. 

- Огнестрельное оружие не должно 
попасть в руки потенциальных преступ-
ников. Поэтому человек, решивший его 
получить, должен быть изучен доско-
нально. Плюс мы проводим рейдовые 
меропри ятия по проверке условий хране-
ния. Тесно сотрудничаем с другими служ-
бами, в том числе с участковыми. Вместе 
с сотрудниками райотделов выявляем 
браконьеров. Оружие требует контроля, 
а иначе не миновать трагедии, - убеждён 
Константин Анатольевич.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УПРАВЛЕНИЯ РОСГВАРДИИ

Оружие требует контроля  ■ Человек и его дело

 ► 12 февраля исполнилось 55 лет со дня образования 
подразделений лицензионно-разрешительной работы 
Федеральной службы войск национальной гвардии.

За рубежом родной страны  ■ Дата

 ► Прошло 35 лет с того дня, когда советские войска 
по мосту Дружбы через Амударью покинули Афганистан. 
Так завершился военный конфликт, длившийся девять 
лет, один месяц и 19 дней.
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Подробнее о данном проекте мас-
штабного информирования избирателей 
рассказывает Любовь Калабина, пред-
седатель Белгородской городской терри-
ториальной избирательной комиссии.

- Любовь Николаевна, расскажите, 
пожалуйста: что это за проект «Ин-
формУИК», когда стартует и как он 
будет проводиться?

- Цель проекта - масштабное персо-
нальное информирование избирателей о 
датах голосования, кандидатах на долж-
ность Президента РФ и формах волеизъ-
явления. Реализовываться он будет мето-
дом поквартирного (подомового) обхода 
домохозяйств, входящих в состав избира-
тельного участка, членами участковых из-
бирательных комиссий (обходчиками).

Их задача - прийти в каждую квартиру, в 
каждый дом, дойти до каждого избирателя, 
чтобы пригласить на выборы.

Наши обходчики, а их в городе Белго-
роде 739 человек, обязательно расскажут 
своим избирателям о сроках проведения 
выборов, о кандидатах, способах голосо-
вания (лично на избирательном участке, 
в электронном виде по заявлению через 
сайт «Госуслуги», на дому с учётом ранее 
поданного в свою комиссию заявления, 
голосовании по месту нахождения). Про-
информируют о графике работы избира-
тельной комиссии, месте расположения и 
времени работы помещений для голосова-
ния, уточнят списки избирателей.

Для удобства жителей обходы будут 
проводиться во второй половине дня в 
рабочие дни, когда большая часть людей 
уже приходит домой с работы, и днём - в 
выходные дни. О сроках и порядке про-

ведения обходов избиратели должны бу-
дут проинформированы дополнительно 
сотрудниками управляющих компаний и 
управ города объявлениями, размещённы-
ми на информационных стендах и досках 
объявлений.

При обходах участники «ИнформУИК» 
будут использовать специальное мобиль-
ное приложение, которое добавит мобиль-
ности и оперативности в передаче инфор-
мации, при сверке и уточнении данных.

Начнётся это масштабное и адресное 
информирование с 17 февраля и будет 
проходить до 7 марта.

- А как можно будет понять, что к 
вам пришёл именно обходчик?

- Члены участковых избирательных ко-
миссий - обходчики - будут экипированы 
в брендированные синие куртку и шапку, 

на плече - сумка с логотипом выборов. На 
куртке будет размещён знак выборов, у 
каждого - именной бейдж. При себе обход-
чики будут иметь удостоверения личности.

- То есть главная задача обходчи-
ков - проинформировать избирателей 
о выборах?

- «Повсеместная информационно-
разъяснительная работа, осуществление 
которой от дома к дому, глаза в глаза бу-
дут проводить наши коллеги из участковых 
избирательных комиссий», - так председа-
тель Центральной избирательной комис-
сии Элла Памфилова объяснила основ-
ную задачу системы «ИнформУИК».

Дополнительно члены участковых из-
бирательных комиссий ознакомят изби-
рателей с цифровыми сервисами, доступ-
ными на выборах Президента Российской 
Федерации. И, конечно, при необходимо-
сти помогут оперативно подать необхо-
димые заявления и ответят на вопросы 
избирателей.

В каждый дом, каждую квартиру обход-
чики передадут два лифлета: первый - это 
приглашение на выборы, где будут пропи-

саны сроки голосования, возможные фор-
мы и способы голосования (с QR-кодами 
для быстрого перехода); время работы, 
адрес избирательного участка, ссылка на 
информационные ресурсы ЦИК России и 
Избирательной комиссии Белгородской 
области (сайты, ТГ-каналы, телефоны го-
рячей линии); второй - информация о за-
регистрированных кандидатах.

- Любовь Николаевна, чтобы Вы 
хотели добавить ещё по проекту 
« ИнформУИК»?

- Проект нацелен на максимальную во-
влечённость избирателей в процесс голо-
сования на выборах Президента Россий-
ской Федерации, и я, пользуясь случаем, 
обращаюсь с просьбой к нашим избирате-
лям проявить понимание и ответить на во-
просы членов участковых избирательных 
комиссий. Уважаемые белгородцы! У вас 
есть три дня, чтобы проголосовать, поэто-
му выберите для себя наиболее удобный 
способ голосования и непременно уча-
ствуйте в выборах!

Беседовала Наталья ИВАНОВА

Сценарий вывоза людей в безопасные 
места железнодорожным транспортом 
отработали в рамках межведомственного 
взаимодействия. Для сбора и обработки 
информации, а также координации дей-
ствий был создан Ситуационный центр. 
По легенде учений Белгород подвергся 
обстрелу, и часть жителей заявила о же-
лании временно покинуть город. Было 
принято решение организованно вывезти 
людей в безопасное место по железной 
дороге. Цель - отработать взаимодей-
ствие служб, участвующих в эвакуации 
людей. В случае опасности каждое звено 
должно знать свой алгоритм действий.

- Ранее были проведены учения 
с привлечением подвижного состава 
ЕТК, теперь отрабатываем навыки вза-

имодействия с железнодорожниками. 
Такие учения помогают проверить го-
товность всех служб и ведомств к не-
штатным ситуациям, повышают уровень 
 взаимодействия и показывают нашим 
гражданам возможность беспрепят-
ственно воспользоваться по их желанию 
маршрутами отъезда в безопасные рай-
оны, - подчеркнул заместитель министра 
автомобильных дорог и транспорта Бел-
городской области Александр Логви-
нов.

Первая точка маршрута - место сбо-
ра жителей. Организованными группами 
они идут к автобусам, где ответственный 
проверяет всех по списку.

- Посадка прошла без проблем, сила-
ми работников управ города и «Ополче-

ния 31» был организован подомовой об-
ход. Все изъявившие желание с личными 
вещами прошли на пункт посадки, и ав-
тобусы отправлены, - прокомментировал 
ход учений специалист гражданской обо-
роны МКУ «Управление ГО ЧС г. Белго-
рода» Олег Грибакин. 

В небольших автобусах, держащих 
дистанцию, белгородцы отправляются во 
вторую точку - на железнодорожный вок-
зал. Здесь работают все пункты досмо-
тра: цель - как можно быстрее переме-
стить людей, обеспечив их безопасность. 
На протяжении всего пути их сопрово-
ждают представители территориальной 
самообороны, которые имеют необходи-
мый набор медикаментов и владеют на-
выками оказания медицинской помощи. 
Далее, по легенде, поезд отвезёт белго-

родцев в пункты временного размещения 
в безопасные места.

Учения с применением пассажирских 
автобусов и железнодорожного транспор-
та в Белгороде - часть комплексной работы 
по обеспечению безопасности населения 
региона. Она включает закупку, установку 
и регулярную проверку систем оповеще-
ния во всех районах области, укрепление 
остановок общественного транспорта, 
монтаж модульных укрытий, оклеивание 
окон школ и детских садов бронеплёнкой, 
обучение граждан правилам оказания пер-
вой помощи, а также регулярные учения 
по гражданской обороне для органов вла-
сти на местах и оперативных служб.

Анастасия ИЛЬИНА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Из автобуса - на поезд  ■ Актуально

 ► Учения по гражданской обороне прошли 
на железнодорожном вокзале в Белгороде.

Проект «ИнформУИК» - 
новая форма информирования избирателей о выборах

 ■ Выборы-2024

 ► Уже совсем скоро - 15, 16 и 17 марта 2024 года - состоятся 
выборы Президента Российской Федерации. Центральная 
избирательная комиссия РФ инициировала проект 
«ИнформУИК», ставший одним из главных новшеств данной 
избирательной кампании.
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 ► В Пушкинской 
библиотеке-музеe 
открылась необычная 
фотовыставка.

Главным героем экспозиции под на-
званием «Путешествие Иннокентия Ан-
дреевича по культурной столице России» 
стал большой зонт-трость, который автор 
фотографий Андрей Закоморный купил 
перед поездкой в Санкт-Петербург, пом-
ня о типичной для Северной Пальмиры 
погоде.

- Идея сделать зонтик героем проекта 
родилась ещё по дороге туда благодаря 
случайной фотографии. У него сразу же 

появилось имя и отчество. За три недели 
путешествия он успел побывать в самых 
разных местах, обрести галстук-бабочку 
и шарф, но ни разу не был использован 
по назначению. Нам удивительно повез-
ло с погодой, - рассказал автор.

На фотографиях можно увидеть нету-
ристические места Северной столицы и 
её достопримечательности. Среди сним-
ков много таких, на которых совсем нет 
людей. Но, несмотря на то, что главным 
объектом здесь является предмет, они 
выглядят вполне одушевлёнными, ведь 
зонтик всегда предполагает наличие не-
подалёку его хозяина. Да и сам спутник 
фотографа к концу поездки из аксессуара 
превратился в настоящего товарища. Об 
этом можно судить хотя бы по тому, что 
на первых снимках в поезде присутству-
ет только два стакана чая - для хозяина 
и его спутницы, а на последних - уже три 
кофе. Видно, в этом случае напиток при-
обретался и для Иннокентия.

- Удивительно тонкая выставка. Глав-
ный герой - тонкий и интеллигентный, 
как олицетворение Санкт-Петербурга. 
Так и кажется, что он сейчас сойдёт с 
пьедестала, соберёт все фотографии 
в кожаный профессорский портфель и 
поспешит на вокзал, продолжать своё 
путешествие по прекрасному. После вы-
ставки остаётся приятное послевкусие, 
хочется забраться в домашние старые 
фотоальбомы и вспомнить свои путеше-
ствия, - поделилась гостья мероприятия 
Татьяна Лапинская.

Необычен и формат фотографий. Они 
напечатаны в размере 10х15, что застав-
ляет ознакомиться с каждой работой 
поближе и добавляет выставке камер-
ности. 

- На эту идею нас натолкнули старин-
ные снимки в музейно-выставочном цен-

тре «Росфото», который мы посетили 
во время путешествия. Там были только 
небольшие форматы, и мне это очень за-
шло. Чтобы разглядеть картину, нужно 
отойти подальше, а к фотографии, наобо-
рот, надо приближаться, понял я тогда. К 
тому же в таком размере не видно техни-
ческих нюансов - пикселей, резкости, и ты 
смотришь на чистое содержание, - поде-
лился открытием Андрей Закоморный.

Фотографии с участием главного ге-
роя проекта из той самой памятной по-
ездки в Санкт-Петербург, не вошедшие 
в музейную экспозицию, транслируются 
здесь же, в выставочном зале, на экране 
монитора. 

- С большим удовольствием посети-
ла открытие фотовыставки. Это тот ред-
кий случай, когда результат превзошёл 
ожидания. Удивительно, но благодаря 
главному герою фотоповествования мне 
тоже захотелось посетить известные и не 
очень места культурной столицы, в чём 
раньше я замечена не была, - с улыбкой 
констатировала посетительница библио-
теки-музея Юлия Резниченко.

Посмотреть работы и лично познако-
миться с Иннокентием Андреевичем мож-
но до 3 марта. Вход свободный.

Марина МИНДОЛИНА
ФОТО АВТОРА

Верный друг путешественника  ■ Фотовыставка

6+
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 ► В пространстве арт-
резиденции «Октябрь» 
федеральной сети 
«Таврида.АРТ» состоялось 
открытие выставки «Своё 
место». 

Экспозиция посвящена пониманию 
концепции и смыслов «своего места» в 
мире. На выставке представлены 24 ра-
боты художников из разных регионов Рос-
сии, в том числе из Белгорода. В картинах 
авторы исследуют «среду» своего обита-
ния, находятся в поиске своего места и 
определяют культурный код простран-
ства, в котором творят. 

- Это передвижная выставка, и она 
объехала уже большую часть России. 
Все кураторы из разных городов, откры-
тие проводится в формате телемоста, 
где можно задать вопросы. На нашем 
вернисаже 24 картины, которые уже по-
казали почти на всей территории России. 
Завершат своё путешествие они на вы-
ставке «Россия» на ВДНХ в Москве. Пе-
редвижная выставка начала свою работу 
в декабре 2023 года в Новосибирске. Из 
белгородских художников там принимают 
участие три художницы: Яна Гончарук, 
Виктория Хаданкина, Анастасия Шев-
ченко, и представлены четыре работы. 
Все произведения можно увидеть только 
в резиденциях «Тавриды», - рассказала 
арт-директор культурного центра «Ок-
тябрь» Мария Дворяшина. 

Федеральная сеть резиденций явля-
ется проектом арт-кластера «Таврида» 
и реализуется с 2019 года. В настоящее 
время в сети 67 арт-резиденций в 39 
регионах страны. Это многофункцио-
нальные творческие пространства, где 
молодые деятели культуры и искусства, 
представители творческих индустрий, 
некоммерческих организаций, эксперты 
в управлении и других сферах получают 
возможность для реализации своих та-

лантов и идей, находят партнёров и еди-
номышленников. Выставка «Своё место» 
не стала исключением. 

В своих работах молодые творцы из 
разных регионов России исследуют фе-
номен «своего места», обращаясь к исто-
кам, к корням, к детским воспоминаниям. 
Каждый посетитель выставки приглаша-
ется к размышлению и о себе, и своём 
месте в мире, стране, городе, но глав-
ное - в собственной жизни. 

Анастасия Шевченко создала те-
матическую работу «Моё место - Ок-
тябрь», посвящённую белгородской арт-
резиденции. Яна Гончарук представила 
на выставке уже знакомое нам полотно 
«Девочка с рисовым пирожком», создан-
ное из кусочков тканей, а Виктория Ха-
данкина сразу две работы: «Наследники» 
и «Потомок», главными героями которых 
являются динозавры.

- Я и мои сверстники - поколение не-
взрослеющих детей. Мы как маленькие 
игрушечные динозавры, блуждающие в 
густом лесу, потерянные и забытые кем-
то. Мы не можем найти себе места ни в 
карьере, ни в социуме, ни даже в соб-
ственных семьях. Найти или создать своё 
место в жизни нам кажется почти невоз-
можным, но мы умеем привязываться к 
вещам и ощущениям, - объясняет Викто-
рия.

Несмотря на меры предосторожности, 
связанные с оперативной обстановкой в 
городе (гости, не достигшие 18 лет, для 
посещения выставки должны иметь с со-

бой согласие законного представителя), 
среди ценителей искусства в этот день 
оказались и старшеклассники. 

- Я впервые на такой выставке. Мно-
гое, конечно, непонятно, но если прочи-
тать названия картин и пояснения к ним, 
уже яснее. Наверное, здорово, что мож-
но вот так выразить себя, свои мысли, 
переживания, а все будут смотреть и ду-
мать: как классно! - высказался Максим 
Тищенко.

- А я люблю всякие такие необычные 
выставки. Можно что-то для себя найти, 
с кем-то познакомиться. На выставках 
всегда много интересных людей. И очень 
здорово, что в Белгороде есть активно-
сти, выставки и события. Хочется, чтобы 
их было ещё больше, - отметила Татьяна 
Жихарева.

Проект «Своё место» можно увидеть в 
КЦ «Октябрь», выставка будет работать 
до 19 февраля. 

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Не потеряться в этом мире  ■ Вернисаж

0+
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Наш филиал № 20 появился где-то в 
90-х годах, это была обычная среднеста-
тистическая библиотека. Всё изменилось, 
когда в 2019 году она получила грант на 
развитие, который потратила на ремонт 
и новые книги. Сейчас здесь 20 000 книг, 
собственные проекты, активные социаль-
ные сети и до ста читателей в день, мно-
гие из которых постоянные.

Два проекта о людях - уникальные 
идеи библиотеки. «Герой места» позво-
ляет рассказать о людях, которые хорошо 
разбираются в определённой области, а 
«Один из нас» знакомит с людьми, кото-
рые живут рядом, его героями могут стать, 
например, менеджер, продавец, студент 
или даже обычная школьница. 

Своим существованием филиал № 20 
доказывает, что библиотеки и сейчас «жи-
вее всех живых». Даже после трагедии 30 
декабря, когда из-за экстренной ситуации 
пришлось раньше закрыть библиотеку, 
уже на следующий день не было отбоя 
от звонков посетителей, которые хотели 

 прийти и спрашивали, когда она снова 
начнёт работать.

Чаще всего, по наблюдениям сотрудни-
ков, читатели берут классику или фэнте-
зи, и так как в библиотеке такое большое 
количество книг, которые появились не 
так давно, между посетителями и библи-
отекарями часто происходит один и тот 
же диалог: «Ой, да я там уже всё прочи-
тала!» - «Что, все 20 000?» - «Стойте, не-
ужели их так много?». Книг действительно 
много, а самое главное - среди них есть и 
старые, и совсем новые: классика, ужасы, 
детективы, романтика и другие жанры, ко-
торые можно узнавать книга за книгой. 

Самый распространённый вопрос у 
тех, кто попал сюда впервые: «Это точ-
но государственная библиотека?». И 
действительно, дизайнерский ремонт, 
собственный музей и даже небольшая 
сцена вызывают искреннее изумление, 
а маленькая птичка, встречающая го-
стей звонким чириканьем, приводит в 
умиление. 

Особого внимания заслуживает мини-
музей, в котором есть свои рекордсмены: 
самая дорогая книга, самая маленькая, 
самая старая, самая большая. Все экспо-
наты оказывались на полках своим уни-
кальным путём: одни были переданы из 
других библиотек, другие принесли чита-
тели, третьи нашли в макулатуре.

Выбор светлых тонов в интерьере ви-
зуально расширил пространство. Благо-
даря правильно подобранным цветам и 
материалам маленькая каморка превра-
тилась в настоящий современный дво-
рец.

- Когда мы делали ремонт, было реше-
но расширить окна и добавить медовый 
оттенок в интерьер, чтобы сделать место 

более светлым, - рассказывает дизайнер 
библиотеки нового типа Анна Зарубина.

Но сделать ремонт - это только нача-
ло. После него библиотекари продолжили 
сами украшать помещение, появились 
манекены, настольные скульптуры и даже 
большой гном, который внимательно 
присматривает за каждым посетителем. 
Когда Анна пришла в библиотеку спустя 
долгое время, она была удивлена и обра-
дована тем, как органично новые объекты 
вписались в интерьер. В разговоре с би-
блиотекарями нельзя было не заметить, 
как они вдохновлены новой организацией 
пространства. 

А ещё здесь проходит масса встреч, 
большинство из них, включая мастер-клас-
сы, сотрудники готовят и проводят сами.

- Мы, в первую очередь, семейная би-
блиотека, поэтому любой найдёт себе за-
нятие по душе: есть мастер-классы для 
детей, есть кружки для людей пенсионно-
го возраста, - рассказывает заведующая 
библиотекой-филиалом Наталья Божко. 

При этом здесь всегда рады гостям 
и готовы поддержать творческую идею. 
В библиотеке как-то проводили свои 
мастер-классы студентки-аниматоры и 
«герой места», рассказывавший о скрап-
букинге, а ещё здесь шили маленьких 
гномиков, чтобы поддержать детей с 
ограниченными возможностями здоро-
вья. Желание сделать что-то хорошее 
всегда объединяет людей. А впере-
ди ещё много интересных и полезных 
встреч.

- Наверное, я слишком много говорю о 
планах, но мы все думаем о развитии би-
блиотеки, о новых и уже существующих 
проектах, - делится Наталья Божко.

Филиал № 20 - яркий пример того, 
что при современном взгляде на жизнь 
библиотеки, она начинает играть новы-
ми красками, заставляя людей вновь и 
вновь возвращаться сюда, словно в род-
ной дом.

Анастасия РЫБЦОВА
ФОТО АВТОРА И VK.COM/FIL20CBS

История нашего детища началась 
после выборов президента школы. Про-
игравшим кандидатам, в том числе и нам 
с Сашей, дали возможность выбрать ми-
нистерство, членами которого они ста-
нут. Так как у обеих был опыт в области 
медиа, мы решили стать членами совсем 
нового министерства печати. Распреде-
лив между собой обязанности, я, Саша, 
ещё одна медийщица с опытом - Татья-
на - и новобранцы, которых мы взяли в 
команду, приступили к созданию нашего 
главного проекта - школьной стенгазеты.

Однако ещё в самом начале всё пошло 
не так, как хотелось. Мнения в коллекти-
ве разошлись: новички хотели чего-то 
сенсационного, пусть и необъективно-
го, тогда как более опытные медийщики 
требовали актуальности и достоверно-
сти. На этой почве часто происходили 
конфликты, которые сильно стопорили 
процесс работы. Научить ребят чему-то 
мы также не смогли из-за отсутствия сти-
мула у первых и неумения обучать у вто-
рых. В конце концов мы приняли трудное 
и, возможно, не самое лучшее решение: 
распустить команду и попытаться рабо-
тать небольшим коллективом. К ноябрю 
из семи человек нас осталось трое. Мы 
не отчаивались и старались продумать 
план дальнейших действий. Так, в один 
прекрасный день мы поменяли приори-
теты и сконцентрировались на помощи 

школьному паблику «ВКонтакте», вла-
дельцем которого является замдиректо-
ра нашей школы, отодвинув стенгазету 
на второй план, в чём нас поддержало 
руководство.

В данный момент мы создаём как 
письменный контент в виде постов и 
новостных заметок, так и визуальный в 
виде фоторепортажей. Стенгазета же, 
которую мы делаем с помощью бесплат-
ных платформ, только готовится к выпу-
ску. Мы планируем издать её в формате 
А2 на двух листах, куда будут вмещаться 
как школьные события, так и интересую-
щие подростков темы.

Что касается состава, нас всё так же 
трое: я, Александра и Татьяна. Каждая 
из нас выполняет свои функции. Саша 
контролирует реализацию планов и ре-
шает организационные вопросы, будучи 
ответственным секретарём, в то вре-
мя как наша фотокорреспондент Таня 
создаёт медиаконтент. Я же являюсь 
главным редактором: строчу посты и за-
метки, вношу правки в чужие, при этом 
также не забываю делать пару-тройку 
фотографий. 

Для нашего кружка школа предоста-
вила оборудование. Сейчас у нас есть 
фотокамера и несколько микрофонов, 
включая петличный. И ещё один плюс: у 
нас есть несколько футболок, сделанных 
на заказ. 

Руководство школы возлагает на нас 
большие надежды. 

- Школьный медиацентр является од-
ной из структур самоуправления и был 
создан для того, чтобы ученики могли са-
мостоятельно освещать школьную жизнь, 
собирать, проверять и выкладывать ин-
формацию на школьный сайт и страничку 
«ВКонтакте». Я надеюсь, что благодаря 
этому ребята научатся ответственности 
и будут активно выполнять поставленные 
перед ними задачи, - говорит куратор про-
екта, заместитель директора школы Жан-
на Морковская.

А мы и рады стараться: трудиться и 
учиться чему-то новому.

- Я горжусь всеми, кто работает вместе 
со мной здесь, занимается написанием 
постов для школьного паблика и в нашу 
газету. Пусть это не лёгкое занятие, но 
мы всегда ждём заинтересованных лю-
дей к нам в коллектив, - говорит за всех 
наш  ответсек Саша.

Несмотря на все неудачи и трудности, 
наш медиаклуб держится на плаву: осве-
щает в сети жизнь школы и за её преде-
лами, а к началу марта готовит первый 
выпуск газеты. И пусть никто не уверен в 
том, что в итоге выйдет что-то хорошее, 
мы приложим все усилия, чтобы у нас всё 
получилось. 

Дарья Г.

Тернистый путь в медиа
 ► В большинстве учебных заведений есть какие-либо 

внеклассные занятия, которые принято называть кружками. 
Тематика их может быть чуть ли не любой: от углублённого 
изучения точных или естественных наук до развития 
креативного мышления и навыков коммуникации. 
А в белгородской школе № 50 три месяца назад я и моя 
подруга Александра организовали школьный медиацентр.

Как живёшь, библиотека?
 ► Практически в каждом микрорайоне города есть такое 

место, прийти в которое может быть интересно жителям 
любого возраста. Это библиотека.
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Безопасность

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА

Уважаемые собственники и эксплуатанты 
самоходной техники, тракторов и прицепов к ним! 

Информируем вас, что 19.02.2024 г., 26.02.2024 г. и 04.03.2024 г. с 8 ч. 00 мин. 
до 17 ч. 00 мин. состоится горячая телефонная линия 8 (4722) 21-15-06, посвящён-
ная информированию и консультированию заявителей о проведении технических 
осмотров самоходных машин, тракторов и прицепов к ним, а также соблюдению 
обязательных требований к техническому состоянию и безопасной эксплуатации 
данной техники. Все имеющиеся вопросы по данной теме можно будет задать на-
чальнику инспекции Гостехнадзора г. Белгорода Чуркину Евгению Николаевичу.

Курсы были организованы по инициати-
ве депутата Государственной Думы Ната-
лии Полуяновой при поддержке городско-
го и районного общественных советов при 
УМВД России. Как отметила Наталия Вла-
димировна, в чрезвычайных ситуациях со-
трудники полиции одними из первых при-
ходят на помощь пострадавшим жителям 
и, рискуя жизнью, охраняют покой граждан.

Совместно с инструкторами по такти-
ческой медицине полицейские разобрали 
различные ситуации по оказанию первой 
помощи. Началось занятие с изучения 
принципов комплектования медицинской 
аптечки, которая может потребоваться 
сотруднику органов внутренних дел не 
только для самопомощи, но и для того, 
чтобы помочь пострадавшим. Сотрудни-
ки полиции тренировались накладывать 
жгуты и турникеты при кровотечениях на 
различные участки тела, обрабатывать и 
перевязывать раны, накладывать шины 

как себе, так и другим пострадавшим, а 
также правильно их транспортировать.

Инструкторы ответили на вопросы об-
учающихся. По завершении обучения по-
лицейским передали тактические аптечки 
и носилки для комплектования патруль-
ных автомобилей.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД  
ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

По предварительным данным, в одном 
из мессенджеров мошенники предложи-
ли девочке приобрести игровую валюту. 
Для этого школьницу попросили выслать 
номер телефона и данные банковской 
карты матери, а также с её мобильного 
отправить сообщение на короткий номер. 
Получив необходимую информацию, 
аферисты списали с кредитки женщины 
43 тысячи рублей.

По факту мошенничества возбуждено 
уголовное дело. Полиция призывает ро-
дителей провести с детьми профилакти-
ческие беседы и объяснить им, что ни в 
коем случае нельзя предоставлять посто-
ронним персональные данные и данные 
банковских карт. А главное - не давать 
детям гаджеты, привязанные к банков-
ским приложениям, и карты, на счетах ко-
торых хранятся крупные суммы.

Очередное занятие по правилам без-
опасного поведения на льду они про-
вели для воспитанников белгородского 
детского сада № 25. Ребятам 5-6 лет 
рассказали, чем опасны игры на льду. 
Дошколята узнали, как выглядит проч-
ный лёд, что нельзя выходить на него, 
когда на улице темно, проверять, на-
сколько прочно ледовое покрытие, уда-
ряя по нему ногами, а также что ни в 
коем случае нельзя подходить к реке 
или пруду без взрослых.

Старший государственный инспектор 
Центра ГИМС Сергей Стаханов про-
демонстрировал детям средства спасе-

ния: верёвку, называемую «конец Алек-
сандрова», жилет и круг. Мальчишки и 
девчонки с восторгом слушали гостя, 
который не только рассказывал, но и по-
казывал, как правильно ими пользовать-
ся. Особенно понравилось дошколятам 
повторять урок на практике. Каждый из 
них теперь знает, как выглядят средства 
спасения и почему они такого яркого 
цвета. 

Занятие получилось познавательным 
и интересным, а инспекторы ГИМС на-
деются, что ребята хорошо запомнят эти 
полезные советы и обязательно расска-
жут своим друзьям.

В городское управление внутренних 
дел поступило 10 заявлений от автовла-
дельцев, которые оставили свои автомо-
били на парковках на улице Победы и Те-
атральном проезде. Все они сообщили о 
том, что обнаружили свои транспортные 

средства без государственных регистра-
ционных знаков. Сейчас сотрудники поли-
ции проводят проверку по этим фактам. 
По её результатам будет принято про-
цессуальное решение, сообщает пресс-
служба ведомства.

Это не юбилейная дата. Исправи-
тельное учреждение было создано 67 
лет назад, в феврале 1957 года. Но ру-
ководитель регионального управления 
ФСИН полковник Александр Буданцев, 
выступивший инициатором таких встреч, 
убеждён, что в каждом коллективе долж-
ны быть свои традиции, а свою историю 
и ветеранов забывать нельзя. 

История этого исправительного 
учреж дения неразрывно связана с судь-
бой нашего города и края. Осуждённые 
принимали участие в строительстве 
витаминного комбината и завода «Кон-
такт», в разные годы колония имела тес-
ные производственные связи с заводом 
«Энергомаш» и швейной фабрикой, даже 
выполняла заказы известных всему Со-
ветскому Союзу харьковских заводов - 
тракторного и подшипникового.

Гости встречи - руководство УФСИН, 
начальники учреждений уголовно-ис-
полнительной системы области, лич-
ный состав и ветераны исправительной 
колонии № 5 - посетили храм в честь 
иконы Божией Матери «Всех скорбящих 
Радость», расположенного около адми-

нистративного здания исправительного 
учреждения, где протоиерей Вячеслав 
Чистяков отслужил молебен.

На торжественной части мероприятия 
лучшим сотрудникам и работникам уч-
реждения, добившимся высоких резуль-
татов в служебной деятельности, а также 
ветеранам УИС, прослужившим в коло-
нии десятки лет, вручили ведомственные 
награды, грамоты и благодарности.

Участники мероприятия почтили ми-
нутой молчания память коллег, ушед-
ших из жизни. Документальный фильм 
полковника внутренней службы в запасе 
 Евгения Гудзя позволил вспомнить годы 
совместной службы. Солисты и творче-
ские коллективы Белгородского государ-
ственного института искусств и культуры 
порадовали гостей концертной програм-
мой. А экскурсия по территории колонии 
продемонстрировала, как обновились 
за последние годы карантинное отделе-
ние, помещения отряда, столовая, кафе, 
центр досуга и производственный уча-
сток учреждения. 

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УФСИН  
ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

-  33 нетрезвых водителя;
-  восемь водителей сели за руль, бу-

дучи ранее лишёнными права управ-
ления;

-  один повторно управлял транспортом 
в состоянии опьянения;

-  124 водителя не уступили дорогу пе-
шеходам;

-  173 пешехода нарушили ПДД;
-  62 водителя нарушили правила пере-

возки детей;
-  34 - допустили выезд на встречную 

полосу.
Госавтоинспекция призывает: бере-

гите себя, не пренебрегайте дорожными 
правилами!

Статистика 
безответственности

 ■ Дорога

 ► В ходе рейдовых мероприятий за минувшие выходные 
дни сотрудники Госавтоинспекции выявили более 1600 
нарушений ПДД.

 ■ Гостехнадзор сообщает Кому это понадобилось?  ■ Происшествие

 ► УМВД России по городу Белгороду проводит проверку 
по заявлениям о краже государственных регистрационных 
знаков.

Эстафету УФСИН 
принимает молодёжь

 ■ Традиции

 ► На днях в областном центре на территории ИК-5 
состоялась встреча, приуроченная ко дню образования 
исправительной колонии. 

Игры взрослых  ■ Мошенничество

 ► Воспользовавшись доверчивостью 9-летней девочки 
из Белгорода, аферисты выманили у неё данные 
кредитной карты матери и похитили крупную сумму денег.

 ■ На связи МЧС

Ответы на все «почему?»
 ► Чтобы предупредить происшествия на замёрзших водных 

объектах региона инспекторы Центра ГИМС МЧС России 
по Белгородской области ведут активную профилактическую 
работу, особое внимание уделяя детям.

Первыми  
прийти на помощь

 ■ Такая служба

 ► Сотрудников городского управления внутренних дел 
и Белгородского районного отдела полиции прошли 
обучение тактической медицине.
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Героические улицы

Сегодня единственный человек, кото-
рый помнит Ивана Петровича в быту, его 
увлечения, военные рассказы и черты 
характера, - Валентина Крамчанинова, 
невестка героя. 

- Он всегда старался казаться се-
рьёзным человеком, а на самом деле 
часто смеялся, - рассказывает Валенти-
на Андреевна. - И на всех фотографиях 
он улыбается или смеётся. В душе Иван 
Петрович, по-моему, был романтик, он 
очень любил слушать уличных птичек 
или канареек. А ещё всегда был в работе, 
не сидел без дела. Или копал, или лепил. 
Что-то мастерил, валенки шил.

О детстве и довоенной жизни Ива-
на Крамчанинова известно немного. 
Но сохранилась его автобиография. «Я, 
Крамчанинов Иван Петрович, родился 
3 марта 1922 года в Курской области, 
Белгородском районе, селе Старый го-
род, в семье рабочего».

После учёбы в Старогородской сред-
ней школе (ныне это школа 24 Белгоро-
да) Белгородский райвоенкомат напра-
вил Ивана Крамчанинова в авиационное 
училище. А в 1942-м училище расформи-

ровали. После этого Крамчанинова от-
правили в Омское пехотное училище. Из 
него он вышел лейтенантом. После этого 
началась другая история - военная. 

В 1943 году в должности командира 
отделения противотанковых ружей Крам-
чанинов оказался на передовой. В бою 
за село Дубовик под Орлом Крамчани-
нов лично уничтожил 15 гитлеровцев из 
автомата и забросал их гранатами. Был 
тяжело ранен, но находился в строю, пока 
село не было освобождено. После - не-
сколько месяцев лечения в госпитале. 
Выздоровев, Крамчанинов становится 
командиром роты. Бои на Псковщине, и 
снова ранение в боях за город Новосо-
кольники. И опять госпиталь. 

Со своей стрелковой ротой Крамчани-
нов прошёл всю Белоруссию и Польшу. 

«Помнится, был тяжёлый бой. Бата-
льон получил задачу: перерезать одну из 
дорог под городом Осиповичи и не дать 
возможности выйти из окружения боль-
шой колонне фашистов. В этом бою 
только один солдат - Николай Черных, 
которому было 19 лет, поджёг броне-
транспортёр и стволом ружья в руко-
пашной схватке уничтожил 20 фаши-
стов. Правда, сам он в этом бою погиб».

- Он нигде не говорил «я занял», «я 
переплыл Одер», только «мы», - расска-
зывает Валентина Крамчанинова. - Он 
о друзьях-героях мог рассказывать, а о 
себе - нет. А ещё никогда не жаловался, 
что что-то болит. 

За тот бой Крамчанинов получил ор-
ден Отечественной войны второй степе-
ни. Позже бригада получила задание про-
рвать оборону противника и взять город 
Варта в Польше, что и было выполнено. 
Тогда Крамчанинов был удостоен ордена 
Отечественной войны первой степени. 

- На войне обязательно нужна смекал-
ка, - рассуждает сегодня его невестка. - У 
него она была. Наверное, поэтому и вы-
жил, несмотря на все ранения.

Вот пример. Рота Крамчанинова по-
лучила задание выйти к городу Калиш, 
чтобы прикрыть восемь наших танков. За 
ними фашисты взорвали мост. Со всех 
сторон - болотистая местность. Тогда 
Крамчанинов со своей ротой врывается в 
город с криками «Ура!». Фашисты броси-
ли оружие и оставили город. 

Крамчанинов дошёл до Германии, где 
в феврале 1945 года развернулись оже-
сточённые сражения на реке Одер. Мо-
тострелковый батальон преследовал от-

ступающего противника. Десять наших 
танков успели переправиться на дру-
гой берег, но фашисты взорвали мост 
за ними. Рота Крамчанинова должна 
была форсировать реку по льду, кото-
рый был повреждён снарядами, занять 
плацдарм и прикрыть танкистов. Указом 
Президиума Верховного Совета СССР 
от 24 марта 1945 года за «образцовое 
выполнение боевых заданий командова-
ния на фронте борьбы с германским фа-
шизмом и проявленные при этом отвагу 
и геройство» старший лейтенант Иван 
Крамчанинов был удостоен высокого 
звания Героя Советского Союза с вруче-
нием ордена Ленина и медали «Золотая 
Звезда».

- Я его всегда спрашивала: а страшно 
было на войне? - рассказывает Валенти-
на Крамчанинова. - Он говорил: не верь 
никому, кто говорит, что было не страш-
но - было очень страшно, но как подумаю, 
что у меня мать и две сестры в Белгороде 
находились под пятой этих сволочей, я их 
готов был рвать руками. 

- Читаю его записи и вижу, что пишет он 
о других людях, о том, как они мужествен-
но сражались. Он описывает всё даже с 
некоторыми литературными нотками, ког-
да хочет описать напряжение боя, - де-
лится директор школы № 24 имени Ивана 
Крамчанинова Вера Конюхова. - Человек 
он был, судя по документам, с серьёзным 
характером, командного склада.

- Он никогда не кичился тем, что он 
герой, - говорит невестка Валентина Ан-
дреевна. - Ему, мне кажется, было даже 
немножко неловко об этом говорить. Я 
вот, сколько его ни спрашивала, он о сво-
ём подвиге никогда не говорил. Воевали, 
бежали - вот и всё. Если не добежим, нас 
всех убьют, говорил. 

- Интересно то, что он, дойдя до Бер-
лина, написал на стене Рейхстага «Мы 
из Белгорода», - рассказывает предсе-
датель Белгородского отделения Обще-
российской общественной организации 
ветеранов Вооружённых Сил Российской 
Федерации Валерий Родионов. - Боль-
ше росписей белгородцев там я не знаю. 
А эту надпись сделал именно Иван Пе-
трович Крамчанинов. 

После войны, в 1946 году, майор Крам-
чанинов был уволен в запас. Он вернулся 
в родной Белгород и с головой ушёл в ра-
боту. Иван Крамчанинов был председа-
телем обкома профсоюза работников ав-
томобильного транспорта. А в свободное 
время продолжал помогать людям.

- Когда начали строить наши дома, - 
вспоминает Валентина Крамчанинова, - 
он поставил колонку для всех. Тогда ещё 
водопровода не было. Потом помог ка-
нализацию центральную провести, теле-
фоны всем помог поставить. «Почему это 
мне одному? - говорил. - Нет, давайте для 

всех». А главное для него была семья. 
Подарки всем привозил. Он был предан и 
своей семье, и своей Отчизне. Был чело-
веком очень идейным. 

В 63 года Ивана Петровича парали-
зовало. Пять лет он провёл в постели. В 
январе 1990 года Крамчанинов умер. В 
2005 году 24-й школе присвоили имя Ге-
роя Советского Союза Ивана Петровича 
Крамчанинова. 

- Тогда родители и педагогический 
коллектив школы обратились к главе 
 администрации города Василию По-
трясаеву, - рассказывает Вера Конюхо-
ва. - И после изучения всех материалов о 
его жизни, собранных в школе, имя героя 
было нам торжественно присвоено. 

Память о герое жива. В школе, нося-
щей его имя, проводятся спортивные со-
ревнования, посвящённые памяти Ивана 
Крамчанинова. Это мероприятие приуро-
чено к 23 февраля. Ежегодно 3 марта, в 
день рождения Ивана Петровича, здесь 
проходят классные часы, где ребята рас-
сказывают о его жизни и подвиге. Школь-
ники едут на Аллею Славы в парке Побе-
ды, где возлагают цветы к бюсту героя. В 
самой школе заложили Аллею Памяти. 
Самая первая, а теперь самая высокая 
берёзка была посажена в честь Ивана 
Петровича Крамчанинова. Память живёт 
и в названии белгородской улицы, нося-
щей его имя. Она находится в микрорай-
оне Юго-Западный между «Спутником» и 
Ботаническим садом.

«Помните, ребята, что только сме-
лостью, мужеством, бесстрашием, 
преданностью и любовью к Родине вы 
одержите победу над любым врагом, ко-
торый посмеет нарушить вашу счаст-
ливую жизнь». Эти слова Ивана Крам-
чанинова звучат как завет и напутствие 
сегодняшней молодёжи. 

Екатерина СКЛЯРЕНКО
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

«Мы из Белгорода»
 ► «Не о себе, не о своей славе думали советские патриоты, 

а с мыслью о Родине бесстрашно шли они в бой с врагом». 
Это строчки из воспоминаний Героя Советского Союза Ивана 
Крамчанинова, которые он записал в своей тетради. Листая 
её, мы можем понять его мысли и чувства, рассказать 
от первого лица о каких-то событиях его жизни.
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Наше интервью

- Отец Михаил, насколько актуа-
лен в современном мире институт 
семьи?

- Он был ценностью всегда. Ещё  Иоанн 
Златоуст говорил, что мир состоит из го-
сударств, государства состоят из городов, 
города состоят из семей, семьи состоят из 
мужчины и женщины. Поссорьте мужчину 
и женщину - и вы разрушите мир. Поэтому 
ценность семьи - это ценность мира. Если 
семья здоровая, то она рождает детей, 
воспитывает, любит их, и такое государ-
ство растёт. Если есть два человека, ко-
торые любят друг друга, то и дети у них 
вырастают счастливыми людьми. Из них 
складывается и счастливое государство. 

- Наталья Евгеньевна, сейчас го-
сударство обратило внимание на 
институт семьи, создаются различ-
ные меры поддержки. В частности, 
принят Указ Президента о мерах со-
циальной поддержки многодетных се-
мей. Расскажите, почему это важно?

- Указом на территории всей страны 
устанавливается единый статус много-
детной семьи. Будет разработано единое 
удостоверение и вестись банк данных 
таких семей. Соответственно разрабо-
таны основные меры приоритетной со-
циальной поддержки, которая будет 
предоставляться многодетным семьям 
во всей России. Конечно, субъекты могут 
устанавливать дополнительные меры со-
циальной поддержки, но основной объём 
закреплён в указе, и многодетная семья 
будет уверена, что она в любом регионе 
получит эту поддержку. Указ очень свое-
временный, мы его давно ждали, и хоро-
шо, что такой статус многодетной семьи 
теперь устанавливается бессрочно. 

- Какова роль государства в под-
держке института семьи? 

- Роль государства - в установлении 
единой семейной политики, то есть ос-
новных принципов, задач и мер института 
семьи. Потому что институт семьи - это 
фундаментальная основа государства. 
И такая политика направлена на повы-
шение статуса и роли её в нашем обще-
стве, на поддержку семей с детьми, соот-
ветственно на профилактику семейного 
неблагополучия и в целом на повышение 
уровня жизни семей. 

- Сейчас государство обратило 
внимание на демографическую про-
блему. Как её пытаются решить?

- Об этой проблеме правительство 
давно знает, ещё в 2014 году утвержде-
на Концепция государственной семейной 
политики РФ. Она разработана до 2025 
года, и текущий год подводит итог. Меры 
социальной поддержки давно уже вне-
дряются, за последние несколько лет по-

явились новые. В частности, с 1 января 
2023 года доступно единое пособие на 
ребёнка в размере прожиточного миниму-
ма. В Белгородской области его получают 
более 40 тысяч семей. Ещё материнский 
семейный капитал, который проиндекси-
рован с 1 февраля этого года до 630 ты-
сяч рублей. На второго ребёнка это уже 
833 тысячи. На уровне субъектов также 
устанавливаются меры социальной под-
держки. У нас в Белгородской области 
установлено ежемесячное денежное по-
собие (в Белгороде его получают около 
четырёх тысяч семей), адресная помощь 
малоимущим гражданам и семьям, ока-
завшимся в трудной жизненной ситуа-
ции (за 2023 год таким семьям помощь 
оказана на сумму более 13 млн. рублей). 
Линейка мер очень широка, поддержка 
адресная, она позволяет оказать помощь 
семье в конкретной ситуации.

- Отец Михаил, количество разво-
дов остаётся достаточно высоким. 
Как вы считаете, почему так проис-
ходит? 

- Если мы говорим о разводах в моло-
дых семьях, то большинство разводов воз-
никает по причине неготовности к вступле-
нию в брак. Зачастую дети просто не видят 
положительного примера, у нас сейчас 
порядка 70 % подростков воспитываются 
одним родителем. Помнится, мы поздрав-
ляли пару с золотой свадьбой в нашем 
ЗАГСе и спросили, как им удалось вместе 
столько прожить, а они сказали, что роди-
лись в то время, когда поломанные вещи 
было принято чинить, а не выбрасывать. 
Сейчас тенденция такая между людьми, 
что проще отношения оставить, чем в них 
разбираться. Это и в паре, и в дружбе, и с 
ребёнком. Семья - очень сложный инсти-
тут. Он заставляет человека посмотреть 
внутрь себя, меняться. Очень большая 
ошибка - думать, что мы можем найти свою 
половинку, которая подойдёт идеально, и 
ничего делать не придётся. Мужчина - это 
жених, муж, отец, женщина - невеста, жена 
и мама. Это разные роли, разное поведе-
ние и разная форма ответственности. Это 
нужно понимать и принимать. И, наверное, 
воспитывать задолго до момента вступле-
ния в брак. 

- Как с этим работать? Как доно-
сить то, что жизнь бывает всякая, 
не бывает всегда всё прекрасно? 

- Воспитание будущего семьянина на-
чинается с детства, когда ребёнок видит 
взаимоотношения папы и мамы. Эрих 
Фромм писал: «Что самое большое отец 
может дать своему ребёнку? Любить его 
мать». Если в семье между папой и ма-
мой есть любовь, эту любовь они отдают 
ребёнку. Да, они ссорятся, да могут воз-
никнуть конфликты как между ними, так и 
между родителем и ребёнком, но они по-
нимают, что эти отношения основаны на 
любви. Что всё равно они помирятся, что 
радости больше. Поэтому если мы хотим, 

чтоб наши дети не разводились, нужно 
сейчас задуматься над своей собствен-
ной жизнью. Потому что семья - это когда 
мы больше отдаём, чем получаем. 

- Наталья Евгеньевна, вы перечис-
ляли меры поддержки, а как человек 
может узнать о них?

- Сейчас очень много делается для 
информирования населения. На феде-
ральном уровне установлено, что каждое 
учреждение имеет свой сайт, на котором 
расположена основная информация, и 
она постоянно обновляется. Я рекомен-
дую пользоваться официальными кана-
лами - это сайт Министерства социаль-
ной защиты и труда, сайт управления 
Социальной защиты населения города 
Белгорода, сайты правительства Белго-
родской области и администрации горо-
да Белгорода, там размещены основные 
сведения о мерах социальной поддержки. 
Рекомендую всем зарегистрироваться на 
сайте «Госуслуги», чтобы быть в курсе со-
бытий, ведь все основные меры социаль-
ной поддержки сейчас предоставляются 
в электронном виде.

- Расскажите, пожалуйста, что 
планируется сделать в этом году 
для поддержки семей.

- Если говорить о многодетных се-
мьях, то по Белгородской области, кроме 
перечисленного ранее, это региональный 
материнский капитал в размере 90 тысяч 
рублей, который можно использовать на 
улучшение жилищных условий. Уже вве-
дены новые меры социальной поддержки - 
компенсация части стоимости обучения 
для детей по программам среднего специ-
ального образования. 50 % за платное об-
учение детям из многодетной семьи можно 
вернуть. Новая программа, которую ввели 
в области по инициативе губернатора, - 
улучшение жилищных условий нуждаю-
щимся многодетным семьям. В прошлом 
году 19 многодетных семей получили по 
ней жильё. Есть мера социальной под-
держки при рождении пятого ребёнка и по-
следующих детей - 50 тысяч рублей. Мно-
го выплат связано с семьями участников 
СВО, это отдельное направление. 

- Отец Михаил, а как церковь по-
могает молодым семьям решать их 
проблемы?

- У нас есть кризисные центры, кото-
рые помогают женщинам, которые попали 
в трудную жизненную ситуацию. К каждо-
му соцучреждению прикреплён священ-
ник, который также участвует в беседах 
и с молодожёнами, и с семьями, которые 
находятся в бракоразводном процессе. 

- Наталья Евгеньевна, скажите, 
какие мероприятия, посвящённые 
Году семьи, планируется провести?

- В городском округе запланировано 
более 80 различных мероприятий, кото-
рые пройдут в учреждениях культуры, 

спорта и соцзащиты, в общеобразова-
тельных учреждениях. Это будут конкур-
сы сочинений, видеороликов, празднич-
ные концерты, арт-фестивали, выставки, 
забеги, фестивали семейных ансамблей. 

- Отец Михаил, как организация се-
мейных праздников может повлиять 
на укрепление семьи?

- Любая традиция там, где папа, мама 
и дети находятся вместе, будет идти во 
благо: спортивные игры, выезд на при-
роду или даже совместный поход в ма-
газин. Очень важно делать совместные 
обеды или ужины со старшим поколени-
ем, когда дети видят своих родителей 
в качестве детей. Зачастую это тяжело 
признавать, но дети - наше зеркало. И 
если мы поменяем что-то в себе, то бу-
дут меняться и наши дети. 

- Наталья Евгеньевна, есть се-
мьи, которые находятся на особом 
контроле, это семьи, где воспиты-
вается ребёнок с ограниченными воз-
можностями здоровья. Какие меры 
поддержки предусмотрены для них?

- Эти семьи получают ежемесячные 
денежные выплаты через социальный 
фонд: пособие на ребёнка в повышен-
ном размере и компенсацию на оплату 
жилищно-коммунальных услуг. Есть и 
новая мера социальной поддержки - еже-
месячное пособие одиноким матерям или 
отцам, которые воспитывают ребёнка-ин-
валида, в размере 10, 15 и 20 тысяч руб-
лей в зависимости от количества детей в 
семье. Кроме того, есть губернаторская 
программа по предоставлению жилья 
нуждающимся семьям, которые воспиты-
вают детей-инвалидов. В прошлом году 
две семьи получили такое жильё. Суще-
ствуют программы по медицинской и со-
циально-культурной реабилитации этих 
деток, для них проводятся специальные 
инклюзивные творческие фестивали.

- Государство охватывает ме-
рами поддержки практически все 
семьи, которые в этом нуждаются. 
Как вы считаете, через какое время 
можно будет увидеть результаты 
таких мер? 

Наталья Тимофеева: 
- Те меры социальной поддержки, 

которые установлены государством для 
многодетных семей, уже дают результа-
ты. У нас наблюдается устойчивый рост 
многодетных семей. А для того, чтобы на-
чали рожать первых и вторых детей, тут 
нужно потрудиться особенно, просто мер 
социальной поддержки недостаточно, 
нужно проводить воспитательную работу. 

Отец Михаил: 
- Я думаю, что с каждым днём всё бу-

дет улучшаться. И многодетные семьи, 
и молодые семьи будут ощущать без-
опасность и поддержку. Чаще всего для 
многих семей родить ребёнка - это страх: 
а как будет дальше? А если супруг поте-
ряет работу? Они должны понимать, что 
частично могут рассчитывать на государ-
ство, и они не будут оставлены и забро-
шены. Страх будет проходить, и семьи 
будут создаваться и расти. 

Хочется пожелать, чтобы интернет-
пространство и телевидение давало 
больше программ по укреплению семей-
ных ценностей. Хочется, чтобы показыва-
ли счастливые многодетные семьи. Ведь 
без семьи человек будет глубоко несча-
стен. Возьмите любого взрослого, награ-
дите его огромным количеством матери-
альных благ, но если его просто не будут 
любить, то он будет несчастен, в отличии 
от человека, возвращающегося в неболь-
шую квартиру, где его ждут и любят. Глав-
ное, чтобы он шёл домой с радостью, и 
те, кто ждут, тоже с радостью встречали 
его. В этом и есть счастье. 

Беседовал Сергей ЕЛИСЕЕВ
Записала Ксения МЕДВЕДЕВА

ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

Полную версию 
интервью 

смотрите по 
ссылке:

Человеку нужен человек  ■ Год семьи

 ► 2024 год в нашей 
стране объявлен Годом 
семьи. Что это даст 
россиянам и, в частности, 
белгородцам? Об этом 
нашему корреспонденту 
рассказали руководитель 
управления Социальной 
защиты населения 
администрации города 
Наталья Тимофеева и 
духовник Белгородской 
православной семинарии 
Михаил Артёменко.
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Материалы полосы подготовил Юрий АНДРЕЕВ

Турнир состоялся в Воронеже. В со-
ревнованиях приняли участие около 150 
спортсменов из 11 регионов ЦФО России. 
По итогам турнира Никита Анищенко за-
воевал золотую медаль, Павел Гричен-
ко, Никита Пауков и Ксения Головкина 

заняли вторые места, а Аделина Маль-
цева завоевала бронзу. 

Готовили спортсменов к соревновани-
ям тренеры Андрей Криничный, Дани-
ил Лернер, Рашид Курбанов, Анатолий 
Орлов, Юрий Семёнов. 

В последней встрече белгородцы в пяти 
партиях обыграли одного из лидеров чем-
пионата России - новосибирский «Локомо-
тив». Первую партию матча, проходившего 
в Туле, «львы» выиграли со счётом 25:23, 
а вот во второй достаточно легко уступи-
ли - 16:25. Упорно проходила третья пар-
тия, в концовке которой атака Мохаммеда 
Аль-Хачдади и подача навылет Павла 
Тетюхина принесли «Белогорью» успех - 
27:25. Не менее напряжённым выдался 
и четвёртый отрезок, который со счётом 
25:23 принёс успех железнодорожникам. 

После этого поединок дошёл до тай-
брейка, где белгородцы вырвали победу 
со счётом 15:13 и 3:2 в матче. Лучшим 
бомбардиром матча встречи стал Аль-
Хачдади - он набрал 29 очков. 

Напомним, что перед этим «Белого-
рье» также со счётом 3:2 обыграло мо-
сковских динамовцев. Таким образом, в 
трёх матчах подряд «Белогорье» пере-
играло всех трёх призёров предыдущего 
чемпионата, но само пока продолжает 
находиться на четвёртом месте.

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОГО САЙТА ВК «БЕЛОГОРЬЕ»

В этих играх наша команда номиналь-
но считалась хозяином поля. В матчах с 
замыкавшим турнирную таблицу соперни-
ком белгородцы не смогли проявить свои 
лучшие качества. В первой встрече Глеб 
Раткин открыл счёт в первом периоде, на 
что тверичи ответили тремя шайбами. 

Во второй поединке молодые хоккеи-
сты из Твери вели со счётом 5:0, и лишь в 
концовке встречи Давид Саакян ответил 
шайбой престижа. 

После двух поражений - 1:3 и 1:5 - бел-
городцы остались на девятом месте и 

максимально усложнили себе задачу по-
падания в плей-офф. 

ФОТО ХК «ТВЕРИЧИ-СШОР»

Турнир состоялся в Новочебоксарске. 
В соревнованиях приняли участие по-
рядка 300 легкоатлетов из 47 регионов 
страны. За победу боролись спортсмены 
с поражением опорно-двигательного ап-
парата, нарушением зрения и интеллек-
туальными нарушениями.

Легкоатлеты соревновались в беге на 
короткие, средние и длинные дистанции, 
в метании диска, копья, булавы, толкании 
ядра, прыжках в высоту и в длину, в трой-
ном прыжке. 

По итогам турнира Юрий Носуленко 
занял первое место, Денис Бажинский - 
второе, а Евгения Высоцкая стала брон-
зовым призёром. 

Напомним, что Центр адаптивных ви-
дов спорта «Вершина» построен по ини-
циативе губернатора Белгородской об-
ласти при поддержке Паралимпийского 
комитета России. Открытие центра состо-
ялось в сентябре 2023 года. 

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

 ► В Белгороде открылся 
шахматный клуб Сергея 
Карякина. 

Такие клубы на базе штабов обще-
ственной поддержки партии «Единая 
Россия» одновременно открылись во 
всех областях ЦФО. Белгород стал ча-
стью масштабного проекта по развитию 
и популяризации этого вида спорта. 

По видеосвязи участие в запуске про-
екта принял и сам российский шахма-
тист - гроссмейстер Сергей Карякин, а 
также секретарь генсовета партии, пер-
вый вице-спикер Совета Федерации Ан-
дрей Турчак. 

- Уверен, что у этого проекта большое 
будущее. У нас есть ещё планы по раз-

витию сетки шахматных школ не только 
на базе штабов общественной поддерж-
ки, но и в системе среднего профессио-
нального образования, - отметил Ан-
дрей Турчак.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ  
ШТАБА ОБЩЕСТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКИ

В Калуге завершился II этап зимней 
Спартакиады учащихся Центрального 
федерального округа. Белгородскую об-
ласть представили воспитанники  МБУДО 
СШ по зимним видам спорта Полина 
Марчук, Ксения Кислова, Матвей Скля-
ров, Михаил Голояд. 

В личном первенстве среди спортсме-
нов первого спортивного разряда Матвей 

Скляров завоевал третье место, а Поли-
на Марчук - второе место. По итогам со-
ревнований команда Белгородской обла-
сти заняла третье командное место. 

Готовили ребят тренеры Ирина Коса-
рева, Елена Васильева, Алёна Лутай, 
Оксана Веретенникова, Татьяна Ра-
шевская, Марина Лежанская.

ФОТО T.ME/BELADM31

Набрали ход  ■ Волейбол Из Твери без побед  ■ Хоккей

 ► Очередные матчи 
Национальной 
молодёжной хоккейной 
лиги МХК «Белгород» 
провела в Твери 
против местного клуба 
«Тверичи-СШОР». 

Самые сильные  ■ Спортивная борьба

 ► Белгородский спортсмен завоевал первое место 
на первенстве ЦФО.

 ■ Лёгкая атлетика

Медали всех достоинств
 ► Спортсмены Белгородского центра адаптивных видов 

спорта «Вершина» заняли призовые места на Кубке России.

Покорители льда  ■ Фигурное катание

 ► Белгородцы вошли в число призёров турнира по фигурному 
катанию на коньках.

Проект шагает по стране
 ■ Шахматы

 ► Победная серия «Белогорья» достигла семи матчей. 
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По горизонтали: Ободок. Опрос. Уезд. Припек. 
Шпур. Дьяк. Лари. Тео. Лясы. Врун. Руль. Гунт. 
Поло. Дракула. Китч. Ерш. Этюд. Венец. Ольга. 
Грань. Данди. Окрошка. Вальс. Фтор. Шакал. 
Аллегро. Коала. Цокот. Лейла. Смит. Гали. 
Ямб. Ярмо. Пури. Кущи. Роща. 

По вертикали: Лондон. Кукловод. Спиртовка. 
Ап. Подшипник. Орн. Иглорот. Крылья. Твид. 
Упит. Чернила. Осадки. Юань. Визг. Царь. 
Лаванда. Нить. Дора. Руда. Скважина. Шезлонг. 
Край. Коллекция. Шифр. Толстяк. Враки. Лоза. 
Лада. Глюк. Отпор. Лаки. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 5
от 9.02.2024 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

С 19 ПО 25 ФЕВРАЛЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
В первой половине периода сконцентрируйтесь на 
положительных мыслях. Откажитесь от гордыни и 
ревности. Имейте смелость признать свои ошиб-
ки. Возможно получение хорошей новости, которая 
приведёт к переменам в личной жизни. Не упустите 
ваш шанс, фортуна на вашей стороне.
ТЕЛЕЦ 
Отличное время для работы и отдыха в коллекти-
ве. Проявляйте себя, предлагайте нестандартные 
решения. Идеи будут продуктивными. Возможно 
краткое любовное увлечение. Берегите здоровье: 
возможны обострения хронических заболеваний и 
травмы. Не увлекайтесь спиртным.
БЛИЗНЕЦЫ 
Первая половина недели складывается крайне бла-
гоприятно. Можете смело начинать новые дела. 
Старайтесь сохранять душевное равновесие. Близ-
кие поддержат вас. Избегайте любовных приключе-
ний, старайтесь не заводить новых знакомств, не 
давайте волю своим слабостям.
РАК 
На этой неделе возможно увольнение, но окажется, 
что это только начало нового пути. Вам встретятся 
необычные люди, которые станут вашими постоян-
ными партнёрами на длительное время. И хотя их 
идеи поначалу покажутся вам непонятными, впо-
следствии всё сложится как нельзя лучше. 
ЛЕВ 
Вы не сможете похвастаться хорошим самочувстви-
ем, будете не уверены в себе и в правильности сво-
их поступков. Настроение будет неровным. Не сле-
дует бросаться из крайности в крайность. Найдите 
золотую середину между работой и развлечениями 
и знайте во всём меру. 
ДЕВА 
В начале недели вероятны конфликты и неприятно-
сти в семье. Постарайтесь отнестись ко всему спо-
койно. Позвольте любимому человеку поплакать у 
вас на плече, поддержите его. Поучитесь чему-то у 
детей, ведь не всегда прав тот, кто старше. Поужи-
найте в кругу семьи и проявите понимание.
ВЕСЫ 
Период благоприятен для общения. Смело заво-
дите новые знакомства, но ограничьтесь теми, кто 
может вас чему-то научить. Можете заняться быто-
выми вопросами. Период благоприятен и для новых 
дел. Не исключено появление влиятельных людей, 
помощь которых сделает их успешными.
СКОРПИОН 
На этой неделе звёзды благоволят вам. Жизненный 
потенциал - на самом высоком уровне. Успех ждёт 
в любых делах. Не исключён карьерный рост и фи-
нансовая прибыль благодаря влиятельным людям. 
Есть вероятность выигрыша в лотерею и получения 
подарка от близкого человека.
СТРЕЛЕЦ 
Этот период сложится не очень удачно. Особенно 
внимательно отнеситесь к своему здоровью. Есть 
опасность отравления, инфекционного заражения 
или травмы. Следите за рационом. Постарайтесь 
избегать большого скопления народа и будьте осто-
рожны при занятии активными видами спорта. 
КОЗЕРОГ 
На этой неделе вы будете во всём сомневаться, бо-
яться принимать решения и начинать новые дела. 
Лучше приостановить свою активность. Ваш пар-
тнёр может решить, что следует найти себе кого-
нибудь другого. Это время лучше использовать для 
размышлений и анализа.
ВОДОЛЕЙ 
Период благоприятен для налаживания отношений 
с руководством и коллегами, помощи ближнему. 
Это обеспечит крепкий тыл. Возможны сомнения в 
себе и своих силах. Всё наладится, как только вы 
сможете сделать выбор. Внимательно отнеситесь к 
своему избраннику, помогите с решением его про-
блем.
РЫБЫ 
На этой неделе не нужно допускать перегрузок. 
Максимально рационально используйте свои силы, 
не допускайте стрессов. Могут возникнуть пробле-
мы со сном. Рекомендуются расслабляющие ван-
ны, релаксация и массаж спины. Всё это поможет с 
новыми силами взяться за дела.

Календарь погоды на неделю с 16 по 22 февраля
16.2
ПТ

17.2
СБ

18.2
ВС

19.2
ПН

20.2
ВТ

21.2
СР

22.2
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 751
днем 752

ночью 752
днем 752

ночью 750
днем 747

ночью 746
днем 750

ночью 750
днем 750

ночью 746
днем 745

ночью 744
днем 745

Температура 
воздуха, °C

ночью -4
днем -2

ночью -4
днем 0

ночью -4
днем 3

ночью -3
днем -1

ночью -6
днем -1

ночью -4
днем 2

ночью -1
днем 2

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшой 

снег

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшие 

осадки

Переменная 
облачность, 

неб. снег

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшие 

осадки

Переменная 
облачность, 
неб. осадки

Направление 
ветра Ю-В Ю-В Ю С-В В З С-В

Скорость
ветра, м/с 4 3 3 5 2 3 4

cgms.ru

- Милок, помоги мне через дорогу перейти!
- Щас, бабусь, вот зелёный зажжётся - и переведу.
- Э-э-э, так на зелёный-то я и сама могу!

***
- Слыхал? Сказали, что инфляция 7,42 %. 
- И что?
- Ты в магазинах бываешь? Какие там 7 %?!
- Это суточная... 

***
Торжество советской военной мысли - шинель 
советского офицера! В ней невозможно сдаться 

в плен: у неё так были пошиты рукава, что руки 
вверх не поднимались.

***
Мы дожили до такого времени, когда, к примеру, 
договор с управляющей компанией на вывоз му-
сора несравнимо более обязывающий, чем любые 
межправительственные соглашения.

***
- Представляете, коллега, человека от шимпан-
зе отделяет, по сути, всего один ген. Этот ген 
позволяет нейронам передавать сигналы на каче-

ственно ином уровне, но он же - причина психиче-
ских расстройств!
- И?
- Пора признать, что человек - это больная ши-
зофренией обезьяна, возомнившая себя венцом 
эволюции!

***
Сегодня, приехав на работу, поймал себя на том, 
что за рулём веду себя, как бабки на скамейке у 
подъезда: у меня каждый второй то наркоман, то 
проститутка.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Ветеранов третьей мировой не будет. 

Уолтер Мондейл
Как только война становится реальностью, 
всякое мнение, не берущее её в расчёт, на-
чинает звучать неверно. 

Альбер Камю
Как ни ужасна война, всё же она обнаружива-
ет духовное величие человека, бросающего 
вызов своему сильнейшему наследственно-
му врагу - смерти. 

Генрих Гейне

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 450, вырезка - 360, 
лопатка - 360, задняя часть на ко-
сти - 300, крестец - 360, рёбра - 330, 

рулька - 150, сало - 550, говяди-
на: на кости - 470, вырезка - 740, 
печень - 450, сердце - 300, язык - 
1000, кролик - 480, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 176, кролик - 
600, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 100, сметана - 
500, сливки - 600. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 50, 
свёкла - 50, лук репчатый - 50, мор-
ковь - 50, капуста - 50, капуста пе-

кинская - 150, капуста цветная - 200, 
огурцы - 300, помидоры - 160, перец -
250, шампиньоны - 200, яблоки - 90, ба-
наны - 250, лимоны - 250, апельсины -
150, виноград - 550, киви - 250, ман-
дарины - 150. 
Пучок/руб.: лук - 25, укроп - 25, пе-
трушка - 25, салат - 50, щавель - 40, 

базилик - 70. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 90, мёд (3-литровая банка) - 
1200 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 80, им-
порт - 160, хризантемы: ветка - 200, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙРЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

Праздник

Главная идея праздника - вдохновлять 
людей по всему миру дарить друг другу 
хорошие издания, тем самым прививая им 
любовь к чтению, демонстрируя, что кни-
га остаётся лучшим подарком и не теряет 
своей ценности даже в век высоких инфор-
мационных технологий.

С 12 по 18 февраля при поддержке 
Минкульта России, Российского книжного 
союза и Ассоциации книгораспространи-
телей России проходит Восьмая общерос-
сийская акция «Дарите книги с любовью». 
И все восемь лет в ней участвует Белго-
родская государственная универсальная 
научная библиотека (далее - БГУНБ). В 
рамках акции для читателей и гостей би-
блиотеки в отделе абонемента работает 
специальная «площадка дарения», где 
желающие могут оставить свои любимые 
книги. 

- Для нас это настоящий праздник и воз-
можность более тесно общаться со свои-
ми читателями, которые с удовольствием 
дарят книги. С советских времён для нас 
актуален девиз «Книга - лучший подарок!» 
И в наше прагматичное время книга оста-
ётся с нами. Мне очень нравится, что бел-
городцы, приходя к нам в этот праздник, не 
только берут книги, но и отдают свои. Есть 
постоянные дарители, причём они прино-
сят не только книги из домашних библио-
тек, но и новые. Для нас это очень важно. 
Знаете, как у Высоцкого «Лучше гор могут 
быть только горы, на которых ещё не бы-
вал»? Люди хотят, чтобы книги, которые 
они уже прочитали, оценил кто-то ещё. Это 

высший читательский пилотаж. Это вну-
тренняя культура, культура чтения, жела-
ние поделиться, - считает директор БГУНБ 
Надежда Рожкова.

Акции, посвящённые этой дате, стар-
туют, как правило, за неделю до самого 
праздника. В февральских мероприятиях, 
направленных на популяризацию книжно-
го чтения у населения, принимают участие 
ведущие библиотеки региона, обществен-
ные движения и организации. Библиотеч-
ный молодёжный центр Белгорода уже 
несколько лет активно участвует в дне 
книгодарения. Посетители знакомятся с 
выставками, отвечают на вопросы викто-
рины, участвуют в мастер-классах, дарят 
книги. В этом году гостей БМЦ встретила 
книжная выставка «Парад новинок». Также 
гости могли увидеть стеллаж, на котором 
выставлены «книги-загадки», спрятанные 
в одинаковые обложки. По небольшому 
описанию нужно было узнать произве-
дение. Вот, например, одно из описаний: 
«Стихотворное повествование о том, стоит 
ли женщине делать первый шаг навстре-
чу понравившемуся мужчине и писать ему 
СМС в старинном стиле?». Все посетители 
справились - названия книг были отгада-
ны. А те, кто посетили мастер-класс, ушли 
домой с симпатичными книжными заклад-
ками. Участники викторины отвечали на 
вопросы, в которых вспоминали цитаты 
из произведений. Многие не упустили воз-
можности сделать фото в импровизиро-
ванной фотозоне. И, конечно, дарили книги 
друг другу. 

«Лучше книг могут быть только книги, 
которых ещё не читал!»

А для волонтёров культуры Библио-
течного молодёжного центра праздник 
книгодарения стал прекрасным поводом 
организовать сбор книг для ребят из соци-
ально-реабилитационного центра. Многие 
люди откликнулись на этот призыв. Они 
принесли сказки, энциклопедии, раскраски. 
Праздник стал чудесной возможностью 
проявить заботу о ближнем. 

- Праздник книгодарения напоминает 
людям о том, что универсальным подар-
ком остаётся книга. Ведь если вы дарите 
другу, знакомому, родственнику издание, 
которое ему действительно интересно, 
это показывает заботу о человеке. А мы 
в библиотеке всегда помним о том, что 
книга - лучший подарок, и стараемся на-
поминать об этом своим читателям. Весь 
год, не только в этот день, в Библиотеч-
ном молодёжном центре стоит стеллаж 
для буккроссинга: люди оставляют здесь 
прочитанные книги в подарок незнакомо-
му читателю, который сможет найти то, 
что придётся ему по душе. А благодаря 
празднику мы подчёркиваем актуальность 
и важность замечательной традиции да-
рить книги, - рассказывает заведующая 
Библиотечным молодёжным центром 
Инна Гритчина.

И правда, отличная традиция. Когда же 
в последний раз мы дарили кому-то книгу? 
А ведь раньше книжный шкаф был глав-
ным богатством и обязательным элемен-
том интерьера в каждой квартире.

- Я работаю в библиотеке с 2009 года, 
уже почти 16 лет. В первый раз, когда мы 
проводили эту акцию, мы просто постави-
ли стол, где читатели могли оставить книги 
и взять другие в течение месяца, им это по-
нравилось. А потом решили делать насто-
ящий праздник, писать программу с меро-

приятиями и мастер-классами. Люди идут, 
приносят книги даже заранее. В основном 
классику и фантастику. И молодёжь, и бо-
лее старшее поколение. Вот только что 
принесли одну книгу, и тут же подошла 
женщина и забрала её со словами вос-
торга, - рассказала заведующая центром 
чтения отдела абонемента БГУНБ Елена 
Бабичева.

Не только чтением порадовали в этот 
день гостей в научной библиотеке, для 
всех желающих здесь проходил мастер-
класс по созданию оригами в форме книги. 
Специалист библиотеки помогала создать 
из бумаги настоящую мини-версию книги, 
которую можно оставить на память в каче-
стве сувенира. Кстати, немногие знают, что 
книги можно принести и сдать в библиотеч-
ный фонд в любой день. 

- Я сегодня просто пришла в библиоте-
ку, не зная о празднике. Мы с подружкой 
читающие люди. Я очень люблю классику. 
Любимое моё произведение - «Семейное 
счастье» Льва Толстого. Это лучшее, что 
я пока читала. Родители и учителя с дет-
ства прививали любовь к книгам и чтению, 
я им очень за это благодарна, - рассказала 
старшеклассница Валерия Кидалова.

Праздник, когда люди дарят друг другу 
книги, оказался не только необычным, но 
и очень важным. Он, с одной стороны, ак-
центирует внимание общества на ценно-
сти книг и чтения, а с другой - становится 
поводом сделать подарок не только близ-
ким, но и библиотеке. Теперь у нас с вами 
есть ещё одна замечательная дата в ка-
лендаре, которую можно сделать особен-
ной, - Международный день книгодарения.

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И СОТРУДНИКОВ БМЦ

 ► Книга - один из самых мудрых и драгоценных подарков. 
В России стало доброй традицией отмечать 14 февраля 
Международный день дарения книг. 

Приглашаем на постоянную работу 
на крупном предприятии Ленинградской области

Реклама

Тел.: 8 (960) 233-71-71; 8 (81366) 94-216

●  Слесарь-ремонтник
● �Электрогазосварщик
● �Электромонтёр
●  Машинист�тепловоза

●  Помощник�машиниста�электровоза
●  Помощник�машиниста�тепловоза
●  И�другие…� 
Все�вакансии:�pglz.ru

Своевременная выплата ЗП 2 раза в месяц, квартальные и годовые премии.  
Общежитие или компенсация аренды жилья. Повышение квалификации за счёт  

средств предприятия. Трудоустройство в соответствии с ТК РФ. Соцпакет, ДМС, 
льготная пенсия по ряду профессий. Ведётся бронирование.

ПИКАЛЁВСКИЙ ГЛИНОЗЁМНЫЙ ЗАВОД

rabotaPGLZ@rusal.com


